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В ЧЕСТЬ 6 0  -ЛЕТИЯ

СССР

то вари  
Р Е Ж Н

на ПИСЬМО австралийской организации, 
за международное сотрудничество и

выступающей
разоружение

Уважаемые друзья!
Я прочитал ваше письмо, 

адресованное мне и прези
денту США Рейгану. Мне 
близко и понятно ваше 
чувство тревоги и озабо
ченности в связи с про
должающейся гонкой во
оружений, с возрастанием 
угрозы термоядерной вой
ны.

Партийное и государст
венное руководство Совет
ского Союза, весь совет
ский народ исходят из то
го, что развязывание тер.мо- 
ядерной войны было бы 
преступлением, грозящим 
катастрофой для всего че
ловечества. Об этом мы за
являли неоднократно.

В связи с поставленными 
вами вопросами хотел бы 
сказать следующее:

1. Вы просите подтвер
дить обязательство никогда 
не применять первым ядер- 
ное. оружие. В этой связи 
обращаю ваше внимание 
на то, что Советский Союз 
уже заявлял, что он никог
да не применит ядерное 
оружие против тех госу
дарств, которые отказыва
ются от производства и 
приобретения ядерного ору
жия и не имеют его _ на 
своей территории. Мы гото
вы и в договорном порядке 
дать соответствующие га- 
рантшт любой из таких не
ядерных стран и призыва
ем все другие ядерные дер
жавы взять на себя такие 
же обязательства. Более то
го, на 36 Й сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН имен
но Советский Союз высту-. 
ПИ.Я с важной и конструк
тивной инициативой, имею
щей це.пью добиться того, 
чтобы никто и никогда не 
применил первым ядерное 
оружие. Принятая на этой 
основе декларация торжест
венно провозглашает, что 
государства, которые пер
выми применят ядерное 
оружие, совершат тягчай
шее преступление против 
человечества. Только США 
и их ближайшие военно-по- 
.TirninecKne союзники не 
поддержали это решение, 
отвечающее чаяниям наро
дов всего мира.

2. В вашем письме содер
жится призыв к- тому, что
бы до или во вре.-ия второй 
специальной сессии Гене
ральной Асса.мб.леи ООН по 
разоружению были подпи
саны серьезные соглашения 
о свертывании гонки ядер- 
ных вооружений. Мы, с на
шей стороны, понимаем 
срочность принятия _таких 
мер и сделаем все от нас 
зависящее, чтобы содейство
вать достижению договорен
ностей на этот счет.

Первоочередной задачей в 
этом плане мы считаем до-  ̂
стижение быстрого и кон- 
структ)ивного результата на 
советско-американских пе
реговорах в Женеве о 
ядерном оружии средней» 
дальности в Европе. Хотя 
европейский континент на
ходится за тысячи километ
ров от Австралии, мы пола
гаем, что эта задачй имеет 
глобальное значение, ибо 
ядерный конфликт в Евро
пе неизбежно перерос бы 
во всемирный.

Считаю, что необходимо 
также ускорить возобнов
ление советско-американ
ских переговоров об ограни
чении и сокращении стра- 
тегичеОких ядерных воору
жений.

Советский Союз готов к 
этому в любое время, одна
ко американская сторона 
без конца откладывает диа
лог по этой проблеме, вол- 
ну10щей все человечество. 
Мы также считаем чрезвы
чайно актуальным возоб
новление советско-амери
канских переговоров о за
прещении химического ору
жия, прерванных в одно
стороннем порядке амери
канской стороной.

Советский Союз готов в 
любой мо.мент продо.лжить 
и переговоры с США об ог
раничении военной деятель
ности в районе Индийского 
океана, которые были пре
рваны опять-таки амери
канской стороной и не во
зобновляются, несмотря на 
договоренность об этом, до
стигнутую на высшем уров
не  ̂в Вене в 1979 году. Хо- 
4ĵ  оказать, что мы не ви
дим для себя никаких пре
пятствий к тому, чтобы 
распространить ана.логич- 
ные меры и на Тихий оке
ан.

Вообще мы никогда не 
считали и не считаем иде
альным положение, при 
котором военные фло
ты в е л и к и х  д е р ж а в  
подолгу курсируют за три- 
девять земель от своих бе
регов. И мы готовы решать 
эту проблему, но, конечно, 
решать на условиях равен
ства и одинаковой безопас
ности.

3. Вы ставите вопрос о 
необходимости прекраще
ния всех испытаний ядер
ного оружия. Должен на
помнить, что его испытания 
в атмосфере, под водой и в 
космосе Советским Союзом 
не проводятся уже почти 
20 лет — с тех пор, как 
вступил в силу соответст
вующий договор. Из ядер
ных держав только Китай 
и Франция не подписали Л . Б Р ЕЖ Н ЕВ

ОСТАНОВИТЬ ГОНКУ  
ЯДЕРНЫХ ВООРУЖЕНИЙ
Письмо австралийских участников

в  австралийской газете 
«Нэщн,т тайме» опубликова
но открытое письмо Пред
седателю Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежневу и президенту 
США Р. Рейгану. В нем от 
имени австра.тийской орга
низации, выступающей за 
международное сотрудниче
ство и разоружение, выра
жается тревога по поводу 
растущей угрозы ядерной 
войны и содержится призыв

движения за мир
ядерныхостановить гонку 

вооружений.
В письме говорится:
Мы поддерживаем идею 

проведения серьезных пере
говоров и достижения дей
ственных соглашений по 
разоружению. Наши дейст
вия направлены на сохра
нение мира. Мы призываем 
вас предпринять действия, 
которые могли бы помочь 
созданию атмосферы со
трудничества и доверия.

ТЗ частности мы призыва
ем вас: I

1) подтвердить обязатель
ство никогда не применять 
первы.м ядерное оружие;

2) заявить о своем стрем
лении подписать любое серь
езное соглашение по раз
оружению во Время или до 
открытия спецсессии ООН 
в 1982 году, направленное на 
свертывание процесса гонки 
ядерных вооружений;

3) прекратить все испыта
ния ядерного оружия;

4) рассмотреть без преду
беждений все предложения 
другой стороны по разору
жению, с тем чтобы они 
могли быть изучены, а .не 
отвергались как «пропаган
да» или кa}  ̂ «не содержа
щие ничего нового».

Мы осознаем, что подоб
ные действия могут быть 
рискованными для вашей 
страны, однако это менее 
опасно, чем действия, при
ближающие всех нас к ядер
ной катастрофе. -

Ы Й  К В А Р Т А Л -  

Ш А Ю Щ И Й !
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Инициативе—поддержку

его, причем Китай продол
жает проводить ядерные 

. испытания в атмосфере. 
Мы готовы в любой момент 
ратифицировать и Договор 
1974 года об ограничений 
подземных испытаний ядер
ного оружия. Однако рати
фикацию затягивает амери
канская сторона.

Что касается Совет
ского Союза, то он готов 
договориться не только о 
полном прекращении всех 
испытаний ядерного ору
жия, но и о прекращении 
его дальнейшего производ
ства, о сокращении, а за
тем и о полной ликвидации, 
его запасов.

4. Мы готовы рассмотреть 
без предубеждений все 
предложения другой сторо
ны по разоружению. Могу 
вас заверить, что мы тща
тельно изучаем позиции и 
предложения другой сторо
ны и никогда не отаергаем 
их с порога. К их -оценке 
мы подходим с одной мер
кой — в какой степени они 
отвечают задаче предеггнра- 
щения войны и укрепления 
мира и соответствуют 
принципу равенства и оди
наковой безопасности.

Страны • социализма ‘ до
стигли военно-стратегиче
ского равновесия , с миром 
капитализма. Это равнове
сие служит фактором, сдер
живающим устремления аг
рессивных сил. Расчеты по
колебать это равновесие об
речены на провал.

Военное равновесие на 
возможно более низких 
уровнях вооружений — та
ков наш конструктивный 
подход к ядерному разору
жению в интересах всех 
народов. Мы готовы идти 
на значительное сокраще
ние ядерных вооружений. 
Но- любое нарушение равно
весия в этой области было 
бы чревато нарушениэм 
стабильности, поставило оы 

■ под угрозу сохранение ми
ра.

С учетом соображений, 
изложенных в вашем пись
ме, хочу особо подчерк
нуть: мы исходим из уве
ренности, что разум востор
жествует и в конечном сче
те ядерная катастрофа бу
дет предотвращена. Добить
ся этого нельзя лишь одно
сторонними усилиями, тре
буются активные действия 
всех стран и народов мира.

Желаю всем участникам 
движения за мир в Австра
лии, которых, как мне из
вестно, становится все 
больше, успеха в их благо
родной деятельности во имя 
разоружения и укрепления 
международного сотрудни
чества.

Бюро обкома К П С С  приняло постанов
ление « О б  инициативе трудовых коллек
тивов объединения «Томлеспром» по орга
низации ударной работы в марте текущего 
года на лесозаготовках»

в  принятом постановле
нии отмечено, что трудовые 
коллективы Белоярского ле
сопромышленного комбина
та, Нельмачевского лесо
пункта Парабельского лес
промхоза, Новоюгинского 
ЛЗП Каргасокского лесо- 
про.мышленного комбината, 
лесозаготовительный и тран
спортный комплексы Л. Д. 
Устюгова и В. А. Ошлако- 
ва с Тогурского лесопро
мышленного комбината, ле
созаготовительные бригады 
К. Ф. Ницына из Катайгин- 
ского, В. В. Жгунова и А. М. 
Филимонова из Аслановско- 
го, Н. Я. Даниленко из 
Асиновского леспромхозов, 
транспортного комплекса 
С. Н. Сокольникова из Ком
сомольского леспромхоза, 
укрупненной бригады ниж
него склада М. Н. Мали
новского с Тогурского ЛПК, 
участвуя в трудовой вахте 
в честь 60-летия образова
ния СССР, выступи.яи с ини
циативой объявить оставши
еся дни до конца зимнего 
сезона лесозаготовок днями 

.•ударном .^работы, ....-трудиться

МОЛОДОЙ МЕХАНИЗА
ТОР КЛЮКВИНСКОГО ЛЕ
СОПУНКТА ИНГУЗЕТСКО- 
ГО ЛЕСПРОМХОЗА ВЛА
ДИМИР АДАМОВИЧ ШУ
ТОВ ХОРОШО о с в о и л  
БЕСЧОКЕРНЫЙ АГРЕ
ГАТ . ЛП-18. В ДНИ
УДАРНОГО КВАРТАЛА ОН 
ТРУДИТСЯ В БРИГАДЕ 
В. М. ШМАЙКОВА. ЗА СМЕ
НУ ОН ТРЕЛЮЕТ ДО 150 
КУБОМЕТРОВ, ПЕРЕВЫ
ПОЛНЯЯ ЗАДАНИЕ В 1.5— 
1,7 РАЗА.

НА СНИМКЕ: В. А. Ш У
ТОВ.

Фото Б. Некрасова.
Берхнекетский район.

ДЛЯ БУДУЩЕГО 
УРОЖАЯ

ПОД девизом «Не уходить с 
рабочего места, не перевы- 

- полнив сменного задания», 
провести 14 марта !Ленин- 
ский коммунистический 

•субботник. За счет повыше
ния уровня организации
труда, уплотнения рабочего 
времени, эффективного ис
пользования машин и меха
низмов, развития социали
стического соревнования до
срочно выполнить задания 
первого квартала по трелев
ке, вывозке и производству 
деловой древесины, сокра
тить отставание, допущен
ное в ‘первом году пятилет
ки.

Бюро обкома КПСС одоб
рило ценную инициативу.
указанных трудовых кол
лективов, имеющую исклю
чительно важное значение 
для выполнения планов ле
созаготовок в первом квар
тале в объеме не менее 40 
процентов годового плана.

Горкомам, райкомам
КПСС, объединению «Том
леспром», обкому профсою
за рабочих лесной, целлю
лозно-бумажной д  дер^ррб-

рабатывающей промышлен
ности, партийным, профсо
юзным, комсомольским ор
ганизациям, руководителям 
предприятий предложено 
обеспечить широкую поддер
жку начинания передовых 
коллективов во всех брига
дах, цехах, Н'а производст
венных участках, предприя
тиях. На рабочих собраниях 
рассмотреть меры, обеспе
чивающие выполнение пла
нов и обязательств каждым 
производственным коллек- 
П-1ВОМ. Учесть и реализовать 
замечания й . предложения, 
высказанные рабочими и 
специалистами, положит^ 
их в основу работы по даль
нейшему развитию социали
стического соревнования, ро
сту производительности тру
да, укреплению трудовой 
дисциплины и усилению 
воспитательной работы в 
коллективах.

Организовать ежедекад
ное подведение итогов ра
боты предприятий, бригад, 
широко использовать меры 
морального д материально
го поощрения,, освещать в 
печати, по радио и телеви
дению передовой опыт, ход 
выполнения социалистиче
ских обязательств. Повы
сить ответственность хозяй
ственников, специалистов за 
создание условий высоко
производительного труда 
коллективов на всех участ
ках производства.

Л г

В трудовых коллективах проходят митинги, 
посвященные награждению Томской области 
переходящим Красным знаменем Ц К  К П С С , 
Совета Министров С С С Р , В Ц С П С  и Ц К  В Л КС М . 
Досрочно выполнить план первого квартала 
и юбилейного года в целом — таков ответ 
томичей на высокую награду Родины.

Очень напряженные рубежи у лесозагото
вителей области. Сегодня — им слово.

Собрание партийно-хозяйственного актива Белоярско
го лесопромышленного комбината, обсудив почин кол- 
ле,ктива Нельмачевского лесопункта Парабельского лес
промхоза, решило задания первого квартала по трелев
ке леса — 105 тысяч кубо.метров — выпо.лнить 24 марта, 
по вывозке — 150 тысяч кубо.метров — 25 марта, по 
производству деловой древесины — 30 марта.. В остав
шиеся дни марта будет дополнительно, к плану заготвв- 
лено II вывезено 15 тысяч кубометров.

Коллектив комбината идет в графике февраля по ' 
всем показателям, а бригады .тесоперевалочного участка 
досрочно выполн-или месячный план по трелевке, раз- ‘ 
делке леса и отгрузке сортиментов.

* *
Трудным был старт в новом году для нашей механи

зированной бригады. План января- перевыполнили всего 
на 600 кубометров, хотя могли сделать больше. Мешали 
простои техники. В феврале те.мпы возросли, и за 20 
дней мы заготовили 6,4 тысячи кубометров. Но ' обяза
тельство первого квартала очень напряженное. Предсто
ит заготовить и стрелевать 22,6 тысячи кубометров, что 
составляет 32 процента годового объема. Продолжаем 
ударную трудовую вахту' в честь бО летия образования 
СССР.
■ Наша бригада в начале года выступила с инициати

вой, которая была одобрена постановлением секретариа
та обкома КПСС. Это накладывает на коллектив особую 
ответственность. Взятое слово держим.

Бригада поддерживает парабельских инициаторов. За 
счет двухсменного использования валочно-пакетирую- 
щих машин, ремонта в вечернее и ночное время, четкой 
организации труда выполним квартальные обязатель
ства. К 112-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина 
заготовим 25,4 тысячи кубометров древесины, выполним 
план четырех месяцев.

А. ФИЛИМОНОВ, 
бригадир механизированной бригады Асланов- 
ского леспромхоза; В. МИРОНЮК, Н. ФИЛИМО
НОВ, машинисты ЛП-19; Г. ЯМЩ1'ШОВ, оператор

ЛП-18.
Берхнекетский район.

« 4: *
Бригада наша укрупненная, и это помогает добивать

ся более высоких результатов на разделке древесины.
С первых дней года трудимся хорошо. Опережение гра
фика превышает 4 тысячи кубометров.

Поддержав призыв парабельских лесозаготовителей 
трудиться по-ударному, мы намерены разделать сверх- 
квартального плана 5 тысяч кубометров, леса. К 22 ап
реля обязуемся разделать 26 тысяч кубометров, выпол
ним план пяти месяцев.

За счет рациональной разделки и совершенствования 
бригадной формы организации труда на 5 процентов 
повысим выход деловой древесины и доведем его до 88.

'М . МАЛИНОВСКИМ, 
бригадир укрупненной разделочной бригады Пес- 

чанинского лесопункта Тогурского лесопромыш
ленного комбината; Н. ГОНЧАРОВ, раскряжевщик 

бригады; Н. ЗАГЛУХО, обрубщик сучьев.
» * ♦

Январь наш транспортный ко.мплекс закончи.п с от
ставанием более чем на 800 кубометров. Обсудили при
чины срыва и решили улучшить работу. В феврале это 
удалось. За две декады не только восполнили долг, но и 
перевыполняем задание почти на тысячу кубометров. 
Однако обязательство первого квартала очень напря
женное: при п.лане 24 тысячи надо вывезти 30 тысяч 
кубометров леса. .......

Вслед за инициативой лесозаготовителей из Иельмача 
коллектив нашего транспортного компле^«са, водители 
бригады, ремонтники и дорожники решили добиваться 
наивысшей производительности труда. При суточном 
графике 364 вывозим более 450 кубометров. Намеченное 
на первый квартал выполним. А  в честь открытия X IX  
съезда В.ЛКСМ наш молодежный ко.ллектив намерен 
выполнить план полутора лет пяти.петки.

В. ОШЛАКОБ,
бригадир Белояровского транспортного комплекса 
Тогурского лесопромышленного комбината; В. ТРИ
ФОНОВ, водитель; Н. ТУБАТОВ, оператор челю
стного погрузчика; В. МАЛАХОВ, бульдозерист

комплекса.
Коппашевский район.

Е с т ь  к в а р т а л ь н ы й  п л а н !
Хозяйства Кривошеинско- 

го района досрочно справи
лись с планом первого 
квартала по продаже скота 
На мясо. При - плане 500 
тонн продано государству 
504. Особенно отличились 
совхозы «Белостокский»,

«Петровский». и имени 
Свердлова. Близки к вы
полнению квартального. за
дания совхозы «Кривоше- 
инский» и «Приобский».

Г. НЕСТЕРОВА.
Кривошеинский район.

МЕРА ДОЛЖНОГО
В Кожевниковском районе ищут пути повышения урожайности полей

...........................................................................
Особый след оставил 1981 

год — год сложный, труд
ный, неурожайный. Для. 
Кожевниковского «jaiioria он 
сложился особо неудачно. 
Малы были сборы зерна. 
Район'остался в долгу перед 
государством по поставкам 
зерна, мяса, молока.

С каким настроением 
вступили трудящиеся рай
она во второй год пятилет
ки?

О чем бы ни шел, разго
вор .— главная забота об 
урожае. Об урожае зерна, 
кормовых культур, урожае 
трав на лугах естественных 
и рукотворных. Азбучная 
истина; будут зерно, корма, 
— значит, будут мясо и мо
локо. За минувший год в 
районе возросло поголовье 
нетелей на 21 процент. Это 
хорошее подспорье для по
полнения и ре.монта стада: 
можно с лихвой сверстать 
показатели двух лет по мо
локу, создать прочный задел 
на всю пятилетку.

Как же получить хороший 
.. урожай, сделать весомее 

каждый гектар?
В. Л. ФЕДОСОВ, директор 

совхоза имени ХХЦ съезда 
КПСС:

— Заветная мечта земле
дельца —: получать в лю
бой год устойчивый урожай.

Мы долго присматрива
лись к применяемой в степ
ных областях безотвальной 
пахоте. А наши соседи в 

совхозе «Авангард» испро

бовали этот метод в про
шлом году и получили по 
23 центнера пшеницы с гек
тара. Прошлой осенью и мы 
вспахали безотвальным, спо
собом полторы тысячи гек
таров зяби. Весной еще 

цприбавится такой пахоты. 
Думаем половину зернового 
поля засеять по новому спо
собу. Минеральные туки 
при этом тоже вносятся по- 
особому. Сперва сеялкой бу
дем заделывать удобрения 
глубже, чем семена, а уже 
следующим заходом лягут 
зерна. Что дает безотваль
ная пахота? Больше сохра
няется влага, и гумус мень
ше выхолащивается.

Под будущий . урожай мы 
вывезли органических удоб
рений по 11 тонн на гектар 
пашни. Хорошо поработали 
механизаторы под руковод-, 
ством С. Е. Зимницкого. В 
прошлом году в границах 
полей высохло одно болото. 
Сбуртовали там торф. Меха
низаторы для его вывозки 
приспособили металлические 
листы. Сократилось время 
на погрузочно-разгрузочных 
работах. С отрядом ■ заклю
чили договор на подряд. По
ставили цель: доставить на 
поля 60 тысяч тонн органи
ки — почти в 4 раза боль
ше плана. Поставленную за
дачу выполнили.

Запаслись также семена
ми I и II классов, не знаем 
нужды в семенах ' бобовых 
трав, особенно приглянулся 
нам экспарцет. i

Всю технику, в том числе 
кормозаготовительную и зер
новые комбайны, подгото
вили к 1 января.

В наших условиях на по
севной важно сберечь не' 
только день, но и каждый 
час. Потеря времени—утеч
ка влаги. Поэтому преду- 
с.мотрели все организацион
ные мероприятия. У  нас 
внедрена цеховая система 
управления. Цех растение
водства Возглавляет главный 
агроном Г. Г. Гнездилов. Вся 
техника сосредоточивается в 
одних руках. Сев зерновых 
намечено провести за 5—7 
дней, кукурузы —■ за два 
дня. Все отряды комплекса 
также работают по бригад-, 
ному ПО.ДРЯДУ — от посева, 
заготовки кормов до убор
ки урожая. Намечаем полу
чить уроя;ай зерновых по 
25- центнеров с гектара.

Н. А. КОЛЬЦОВ, бригадир 
Успенского механизирован
ного отряда совхоза «Дуб
ровский»:

— Наш мехотряд насчиты
вает 25 человек, а посевная 
площадь — более трех ты
сяч гектаров. Но справляем
ся с по.яевыми работами 
раньше дрз-гих бригад на
шего совхоза. В отряде 
большинство молодежь, на 
работу горячая, задорная. 
Помогает в деле смекалка. 
В прошлом году в посевную 
мы по-настоящему запрягли 
мощный К-700. Смастерили 
специальный сцеп, позволя
ющий использовать комп

лекс орудий в следующей 
последовательности: сперва
идут культиваторы, разрых
ляя почву, затем—сцепки бо
рон в два следа. За борона
ми — сеялки и катки. Этим 
сократили сроки полевых 
работ, ликвидировали раз
рыв между подготовкой 
почвы и севом, что позволи
ло больше сохранить влаги, 
а в заезтпливый год это 
важный фактор. Наконец, 
меньши.м числом механиза
торов выполнили больший 
объем работ.

В этом году у нас будет 
работать два таких слож
ных агрегата. Намерены по- . 
лучить с наших небогатых 
земель не менее 17 центне
ров зерна с гектара.

И. Д. ПАХОМОВ. Герой 
Социалистического Тр5’Да> 
бригадир тракторной брига
ды совхоза «Еловский»:

— Все отлично знают це
ну органических удобрений. 
Даже в прошлом году мы 
взя.ди с тех полей, куда 
вносилась органика, по 23 
центнера яровых зерновых 
на круг, а с неудобренных 
полей — только по 4—5 
центнеров. К сожалению, 
под будущий урожай мало 
вывезли местных удобрений. 
Торфяного карьера у нас 
поблизости нет, возить неот
куда. Считаю, что «Сельхоз
технике», мелиоративному 
отряду объединения «Союз- 
томск.мелиорация» следовало 
бы активнее разрабатывать 
местные торфяники и гото-.

вить торфо-минеральные 
компосты.

В. И. ПЕВНЕВ, первый се
кретарь Кожевниковского 
райкома КПСС:

— Действительно, ежегод
ные колебания в урожаях 
заставляют нас серьезно за
думаться. То мы выйдем на 
гребень славы, собираем бо
лее 20 центнеров зерна на 
круг, то скатываемся вниз. 
Значит, нет еще настоящей 
культуры земледелия, хотя 
в передовых хозяйствах в 
любой год получают хоро
шие урожаи. Всем известен 
совхоз «Кожевникозский», 
а также бригады И. Д. Па
хомова, Н. А. Кольцова и 
других. Выходит на проч
ные позиции в земледелии 
совхоз имени XX II съезда 
КПСС. Райко.м партии вся
чески поддерживает ценную 
инициативу, направленную 
ца поиски резервов повыше- ' 
ния урожайности. Стремим
ся подтянуть отстающие 
совхозы <<Дубровский:>, «Ма
линовский», «Восход», имени 

' съезда КПСС, и др";̂ - 
гие. ' '

Имеются все основания, 
чтобы во втором году пвтти- 
летки увеличить силу паш
ни. Семена отвечают нор
мам посевного стандарта. 
Больше доставлено на поля 
оргаиическ,их удобрений. В 
основном подготовлены поч
вообрабатывающие и по
севные орудия. Скомплекто
ваны транспортно-посевные 
комплексы. Недавно на рай
онном собрании механиза- 
торов-коммунистов мы под
робно обсудили стратегию и 
тактику предстоящей посев- 
но.ч. Решено в этом году 
обеспечить урожайность 
зерновых по 17 и кукурузы 
по 220 центнеров с гектара.
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П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н Ы Й  К О М П Л Е К С :  Д О С Т И Ж Е Н И Я  И П Р О Б Л Е М Ы

фства кооперации
Центральной проблемой всей пятилетки, подчер

кивалось на ноябрьском Пленуме ЦК КПСС, явля
ется продовольственная. Существенное значение на 
Пленуме придавалось и дальнейшему развитию топ
ливно-энергетического комплекса. Очевидна 'нерас
торжимость этих двух магистральных нрправлений 
на томском севере, где крутой подъем экономики 
связан с привлечением большого количества людей.

Последне.е обстоятельство 
потребовало быстро и мас
штабно решать вопросы 
жпзнеобеспеченности севе
рян. Делалось это с расче
том на перспективу, с посто
янной помощью обкома пар
тии, и в сжатые сроки сель
ское хозяйство, района пре
вратилось в многоотраслевое, 
развивающееся динамично.

Тому подтверждение и но
вые задачи. Только в этом 
пятилетии плакируется уве
личить производство .мяса 
На 40, молока на, 80 процен
тов, яиц. в два и овощей за- 
крьгтого грунта в три раза. 
Почти вдвое возрастет по
головье молочного стада. 
Иначе говоря, появится воз
можность с . учето.м роста
населения.......  обеспечивать
Стрежевой. цельв.омолочяой 
продукцией, яйцом и овоща
ми закрытого грунта, произ
веденными- на месте.

Такие объемы, темпы рос
та одним натиском не оси
лить, если учесть, что из 
43-тысячного населения рай
она лишь тысяча трудится в 
сельском хозяйстве. К реше
нию этой проблемы горком 
партии привлек все коллек
тивы. «Село кормит город- 
город обустраивает село» — 
этим лозунгом уже второй 
год руководствуются .про
мышленные предприятия и 
организации. Разработана 
программа, определены ру
бежи шефской по.мощи, 
объемы вклада каждой ор
ганизации в каждом совхозе.

Силами шефов ■ будет по
строено 4,5 тысячи квадрат
ных метров жилья, три дет
сада, школа, три кормоцеха, 
смонтировано шесть агрега
тов витаминной муки и так 
далее. Всего за пятилетку 
размер шефского вклада сос
тавит 8 миллионов рублей. 
Главное же — создаются

прочные круглогодичные 
связи между шефствующи
ми коллективами и труже
никами села.

Установлен жесткий конт
роль, и мы уверены, что 
сделано будет гораздо боль
ше, чем предусмотрено в по
становлениях бюро и плену
мов горкома, утвердивших 
продовольственную програм
му района на текущую пя
тилетку. Так это получилось 
при строительстве теплично
го комбината. Возводился 
он по генподряду,'" но за 
каждой теплицей (секцией) 
были закреплены шефству
ющие организации, создан 
штаб, назначены ответствен
ные лица.

Хотя в. процессе строитель-^ 
ства пришлось столкнуться 
с непредвиденными слож
ностями, все же удалось ос
воить средства сверх пред
полагаемого, и.с минувшего 
года стрежевчане получают 
ранние овощи. из новых 
теплиц. Когда целиком за
вершится строительство
комбината, Стрежевой будет 
ими обеспечен согласно нор
ме почти до конца двенад
цатой пятилетки.

Участие коллективов в по
добного рода делах форми
рует ответственное отноше
ние к произво.дству продук
тов питания.

Известно, что сельское хо
зяйство района ра.эвивается 
в условиях полного отсут
ствия пашни, прифермских 
выпасов. Значит, нет ■ воз
можности летом и осенью 
подкармливать дойное стало 
зеленью, корнеплодами, обо
гащать рацион животных 
сочными кормами. Все кор
ма заготавливаются в пойме 
Оби в основном из осоковых 
трав, что, безусловно, не 
способствует повышению 
мясной и особенно молочной

П  О  Ч Е Т  Н О  Ё З В А Н И Е
Президиум Верховного Со

вета РСФСР за заслуги в 
области советской культуры

Указом от 17 февраля 1982 
года присвоил почетное зва
ние «Заслуженный работник

продуктивности.
Учитывая это, мы взяли 

курс на всемерное увеличе
ние производства травяного 
концентрата. И снова эта 
работа была спланирована 
на длительную перспективу. 
За каждым совхозом, ком- 
плексо.м АВМ закреплены 
шефы, приче.м надолго, вы
даны задания по производ
ству травяной муки на пя
тилетку. Обязанность их — 
не только заготовка концен
трата, но и обустройство 
производственных ко.мплек- 
сов и 'вахтовых станов.

Результат: в 1981 году му
ки произведено 5.400 тонн, 
выработка на агрегат до
стигнута в 900 тонн. В этом 
году нам выделяется еще 
шесть АВМ-0,65. Реально 
производить до 7—8 тысяч 
тонн вита.минной муки, око
ло трех тысяч тонн обмени
вать на концентраты. Это 
позволит при росте пого
ловья скота в одиннадцатой 
пятилетке на 50 процентов 
обеспечить его кормами в 
достатке и опять-таки упро
чить связи длительного ха
рактера между городом и 
селом. На долгий срок за 
предприятиями закрепляют
ся техника, агрегаты, луга.

Все сельские дела вклю
чены в социалистические 
обязательства горсьда и от
носятся к разряду первосте
пенных. Здесь же замечу, 
что на заготовке кормов 
применяется, как правило, 
вахтовый метод. Кормозаго
товка и строительство на се
ле, осуществляемые шефст
вующими коллективами, ве
дутся в совхозных отделени- 
Я.Ч, закрепленных за каж
дым предприятием. Это по
родило еще одну форму свя
зи города с селом.

Скажем,, трест «Томскгаз- 
строй» активно помогает под
шефной Ларинокой молоч
нотоварной ферме не только 
в страдное время. Силами 
треста обустроен центр об
щественно - политич е с к о й 
работы, пожалуй, лучший в 
районе-, традиционными ста
ли лыжные пробеги в это 
село, выезды агитбригад, 
лекторов, пропагандистов.

культуры РСФСР» Сухуши- 
ной Лвдии Константиновне, 
заместителю директора цен-, 
трализованной библиотечной 
системы Асиновского рай
она.

Беречь лесные 
богатства

— А что теперь сдела
ешь? —■ ответил агроном. — 
Весной сожгут, а остатки 
зароют. Сколько деревьев 
погубили зря! Разрешили 
бы сначала совхозу взять. 
Все бы до жердочки вы
везли. Так ведь нельзя, го-

?  Ч  В И Т  ь

З й р в т т ь

3 1 М Л Ю ?

Е ЩЕ  Р А З  о  С У Д Ь Б Е  Л Е С А  

В ОБЬ  ̂ТОМСКОМ МЕЖДУРЕЧЬЕ
Ежегодно, под новые -сов

хозные пашни в Томском 
районе отводятся участки 
лесов. И даже если не 
принимать во внимание 
промышленные рубки раз
личными.! леспромхозами и 
комбинатами, площади ого
ленной земли все увеличи
ваются. Тем . .'более.,. нетер
пимо видеть,: Жак .п.од. буль
дозерный нож ..вдш:,'... здоро
вые березняки,-;'осу-гяники и 
даже сосняки.--;- -

Стало "уже ? правилом 
зарывать "'Жёс,' . предназна
ченный под раскорчевку, 
в землю, свалудаать его в 
огромные бурты по краям 
свежего поля или посереди
не его. Кто не встречался 
с этими безобразными за
валами? КтО' не'"!,задумывал- 

■ ся над тем, когда же пре
кратится расточительство 
народного добра? ; Но , из 

! года в год этот «порядок»,
. установленный, мелиорато- 
; Х>ами и всеми !.б]рганизация- 
ми, связанными с освоени- 

’ ем новых земель, не нару
шается. При этом Том- 

' ский межсовхозньпг лесхоз 
передает мелиораторам лес
ные площаду'У, не у-успользо- 

; ва-в предварительно древе- .
сину,_ а механизаторам ку- 

! да как проще столкнуть де- 
! февья, сровнять их с зем
лей.-•-

Так, минувщеу! весной 
! ПМК-3 объединения «Союз- 
! томскмелиорация» подгото

вила для совхоза «Томь» 
300 гектаров пашни. Около 
65 гектаров этоуй площади 
было покрыто лесом. Те
перь OI-I в завалах.

— И никак нельзя уус- 
. пользовать древерину? — 

спросили мы главного агро- 
: нома совхоза. «Томь» В- И.
- Мироненко.

ворят нам. А  в землю 
можно? Непонятные прави
ла.

Конечно, далеко не весь 
лес был деловым. Но ту на 
дрова пустить его было бы 
разумнее. До поселка Чер
ная Речка всего около се
ми километров. Действи
тельно, вывезли бы до 
бревнышка. Да и корчевать 
было бы не так хлопотно.

Можно легко подсчитать, 
сколько древесины пропа
ло на раскорчеванном уча
стке. Самое малое — шесть 
тысяч кубометров. Taiioro 
количества топлива хвати
ло бы на весь сезон посел
ку Черная Речка. Кстати 
сказать, на территории то
го же межсовхозного лес
хоза сельчане и заготавли
вают дрова. Но выписать 
лесобилет — целая пробле- 
луа, да и брать ' древесину 
возле поселка не станешь. 
Теперь лес из завалов раз
решили брать. Только чем 
его оттуда вытащить?

— Не подумайте, что налу 
безразлично, как - использу
ется лес на территориях, 
переданных в пользование 
другим органуузацууям, — 
говорит директор Томского 
межсовхо-зного лесхоза В. И. 
Зайцев, -— но не все зави
сит от нас. Бесхозяйствен
ность в ряде случаев обу
словлена неплановостью ра
бот.

Выясняется, что отдел 
землеустройства Томского , 
раууона не дает заранее 
данных о месте будущих 
раскорчевок, хотя работни- 

' ки лесхоза неоднократно 
обращались ' с подобными 
просьбами. Делать же это 
необходимо заранее, за два- 
три года. Тогда лесхоз мог 

Qbi своевременно реализо

вать древесину с отведен
ной организациям площа- 
дуу либо отпусугать ее насе
лению на дрова.

Но все пока делается 
иначе. Понадобился, напри
мер, какому-либо совхозу 
участок земли под раскор
чевку. Лесхоз, естественно, 
выдает такое разрешение. 
Ведь освидетельствование 
само по себе не дает еще 
права на рубку. С этим 
актом едут в райисполком, 
где получают право | на руб
ку. И иногда, даже не по
лучив лесобуулета, начина
ют раскорчевку. Так посту
пают в совхозе «Кузоуз.чев; 
ский» уу ряде других. Бы
вает, надо срочно проло
жить линии ЛЭ.П, отвести 
участки под мичуринсууие 
сады. Да мало ли еще ка- 
■ ууууе возниууают потребно
сти, а расплачиваться пруу- 
ходится лесу.

Порубщиков наказывают 
штрафами. Но мелиорато
ров из ПМК-3, руководите
лей совхоза «Кузовлев- 
екий», «Томскэнерго» штра
фы мало волнуют: платят- .
то они не из своего карма
на. Их недальновуудная по
зиция такова: деньги за
лесобилет уплачены, а что 
будет с лесо.лу, нам виднее.

Между тем при все воз
растающих масштабах ос
воения земель пригородно
го района надо коренным 
обргизом менять отношение 
к использовануую зеленых 
богатств. Taic, за годы один
надцатой пятуулетки в рай
оне только на терруутории 
межсовхозного лесхоза бу
дет отведено под раскорчев
ку . 40 тысяч гектаров. 
Сколько же погибнет при 
это.м леса!

Сами руководители меж
совхозного лесхоза еще 
плохо контрол.ируют ис
пользование древесины на 
отведенных участках, ред
ко применяют штрафные 
санкциуу в полном размере. 
А  ведь совхозные лесово
ды могут прууостановууть ра
боты, если считают, что 
древесина используется не
рационально. Но, выдав 
разрешение, лесохозяйст- 
венники сами идут на по
воду у районных служб, не 
используют своих прав, не 
вьуполняют прямых обязан
ностей.

Плановость отвода зе
мель, обязательные рубки 
леса —  вот выход из соз
давшегося положения. Вме
сте с лесхозом решающее 
слово — за отделом зе-мле- 
устройства при Томском 
райисполкоме во главе с 
В. Д. Задорожным. Вопию
щая бесхозяйственность да
лее нетерпима.

В. ПАХОМОВ,
член президиума Том
ского районного совета
Общества охраны при»- 

роды.

Ферма эта трудная, коллек
тив неустойчуувый, бывают уу 
срывы. И все же в послед
нее время надои здесь за
метно поднимаются.

Определ и л а с ь и об
ратная долговременная
связь. Говорилось уже, что в 
проуузводстве кормов актив
ное участие принимают про
мышленные предприятия. В 
соответствии с программой 
развития их подсобных хо
зяйств, по нашему мнению, 
найден хороши!! путь ре
шения проблемы кормов. 
Сегодня уже веточный корм 
в приготовленном виде пос
тавляется из кормоцеха сов
хоза «Стрежевской» в ко
ровник авиапредприятия, а 
вуутаминная мука — в о# 
кормочник орса.

Мы думаем углублять по
добную кооперацию, видим 
в этом эффекти1вный путь 
обеспечения кормами совхо
зов уу подсобных хозяйств, 
налаживания устойчивых 
взаи.мовыгодных связей
между отраслямуу района и 
выполнения продовольствен
ной программы. .

Много приходится строить 
для села. Пруунято за безого
ворочное условие: все де
лать добротно, на высоком 
уровне качества, предусмат
ривая применение современ
ной технолопуи производст
ва и создание максималь
ных бытовых удобств. Вы
сококачественные^ материа
лы, со вкусом офор.мленные 
интерьеры бытовых помеще- 
ниуу, постоянный контроль 
за этим — норма нашего 
отношения к новому строи
тельству.

Это* удалось осуществить 
на новых птуучниках, теп
личном комбинате. Сейчас 
принято решение по завер
шению в этом году образцо
вого строительства двух мо
лочных ко^мплексов. Тем са
мым мы ' несем высокую 
культуру производства на 
се,по, поднимаем . престиж 
профессии животноводов, 
делаем притягательным ха
рактер их труда. Для севера 
это очень важно. Помогает 
этому и комплексная за
стройка села. При строй

на . Асиновском лесопро
мышленном комбинате объ- 
единенууя «Союзплитпром» 
создается крупньпу центр 
переработки древесууны. 
Здесь деууствуют единствен
ные в области цехи по вы
пуску древесноволокни
стых плит, мощные лесо- 
шульные потоки, на полу- 
автоматическтух линиях ме- 
ха.низирс1ванным способо.м 
разделывают более полу
миллиона кубометров хлы
стов.

Механизированный ниж- , 
НИИ склад комбината — 
один из важных цехов. 
Здесь . трудятся укрупнен
ные бригады И. И. Суда- 
кова, Н. А. Березова, И. С. 
Прудникова и другие кол- 
лекттувы. По 92 тысячи ку
бометров разделали за ми
нувший год бригады И. И. 
Судакова 1у И. С. Прудни
кова. В первом, ударном 
,цля .лесной промышленно
сти квартале асиновские 
разделочники взяли очень 
напряженные обязательства 
— раскряжевать за три ме
сяца по 28 тысяч кубомет
ров.

Однако в январе была за
держка из-за вышедшего из 
строя крана. Простои по 
техническим причинам ска
зались на результатах раз
делочных бригад. В февра
ле нагрузкк стала еще на
пряженнее. Но бригады 
Асиновского механизиро
ванного нижнего склада 
полны решимости выпол
нить обязательства перво
го квартала и года, взятые 
в честь 60'летия образова
ния СССР.

» » *
НА СНИМКАХ: бригадир

И. И. Судаков; бригадир- 
оператор И. С. Прудников; 
механизированный нижний 
склад комбината.

Текст и фото Н. Потапова.

тельстве Лукашкинского 
комплекса на 800 коро-в од
новременно планируем ввес
ти 40 квартир, водопровод 
на селе, детский сад на 140 
мест, столовую, клуб, адми
нистративное здание совхо
за, дорогу с твердым покры
тием, оборудовать котель
ную на газ. Подобнылу же 
образом задумано построить 
колуплекс в Стрежево»! и 
тепличный комботат;.

Улучшение бытовых усло
вий и.меет принципиальное 
значение и равнозначно не
редко дополнительным про
изводственным мощностям. 
В это.м мы убедились при 
заготовке кормов, где быту, 
работе с людьми уделялось 
внимания больше, нежели 
даже производству. Это ока
залось решающим в дости
жении успеха.

Серьезные меры предпри
нимаются по развитию кол
лективных и личных под
собных хозяйств. Прежде 
всего закладывается проч
ная материальная база. Сда
ны в эксплуатацию свино- 
откормочники орса нефтя
ников—на 540 голов, орда гео
логов и райпо—на 200 голов, 
скоро сдадут свинарник на 
Васюгане, строят на Вахе, 
будут начинать в тресте 
«Томскгазстрой» и орсе неф
тяников (на 1.200 и 540 го
лов). Обзавелось теплицей и 
коровником на 50 голов 
авиапредприятие, ведут от
корм крупного рогатого скота 
райпо и РСУ-3, всерьез бе
рутся за создание коровни
ка у себя дорожники из Ка
захстана.

Всего за пятилетие мы 
на.мерены построить откор
мочников более чем на че
тыре тысячи мест. Предпоч
тение будет отдаваться про
изводству мяса крупного ро
гатого скота. Речь идет об 

■ участии всех предприятий 
района в этом важном деле. 
Многие из них в этой свя
зи планируют выращивать 
картофель, корнеплоды и 
другие виды кормов.

Что касается личных хо
зяйств, то это дело приоб
ретает широкий размах. Под 
индивидуальные сады и ого

родничество выделено 46 
гектаров - угодий, созданы 
товарищества, в плане — со
оружение коллективных по
гребов, и в этом году нач
нем строить крытый рынок 
в Стрежевом вместе с гос
тиницей. Установлены хоро
шие контакты с Бакчарски.м 
опорным пунктом Северного 
садоводства.

По предварительным дан
ным, за счет личных хо
зяйств и се.пьских цехов 
предприятий к концу пяти
летия будет получено моло
ка более 1.500 тонн, около 
400 тонн мяса и порядка 200 
тонн картофеля и овощей, 
выращенных в открыто-м 
грунте. Или в пересчете на 
каждого жителя района — 
по тридцать килограммов 
.■ио.докц, восемь мяса и сорок 
килогра.ммов овощей и кар
тофеля. Прибавка к столу 
северян, как видим, будет 
солидной.

Вкратце об итогах минув
шего года. Перекрыты пла
ны по производству и реа
лизации молока и мяса. 
Возросли надои и привесы 
скота, яйценоскость птицы, 
производство овощей закры
того грунта.

В числе первоочередных 
задач — создание на каж
дой ферме кормовых цехов, 
сдача в эксплуатацию жи
вотноводческого комплекса с 
телятнико.м и профилакто
рием п совхозе «Дружный», 
коровника и птичника в 
совхозе «Стрежевской», за-' 
вершение строительства теп
личного комбината, ' ввод 
трех тысяч квадратных мет
ров жилья. Начнется строи
тельство коровника на Цент.- 
ральной ферме совхоза 
«Александровский», и будут 
осуществлены заделы на ря
де объектов сельского хо- 

. зяйства для последующих 
лет.

Это позволит уже в ны- 
нешне.м году значительно 
увеличить поголовье про
дуктивного стада и птицы, 
производство молока, мяса, 
яиц. Овощей будет получено 
вдвое больше, чем в прош
лом году. Всего в продо
вольственный комплекс
вкладывается за пятилетие 
около 40 миллионов рублей. 
Эта сумма превышает ос
военные средсдра за две 
предшествующие пятилетки,

, вместе взятые, что отвечает 
курсу ноябрьского Пленума 
ЦК и XXVI съезда КПСС. , 

В. ЗОРКАЛЬЦЕВ,
первый секретарь Стре-
жевского горкома КПСС.

Строитель —Профессия гордая

большего

Рассказываем о делегате XVII съезда профсоюзов

• — Родители наши много по области ездили, все не си
делось им на одном месте. Не знаю уж, почему они такие 
непоседы были, только мы, сестры, не в них. Ва.тя почти 
двадцать лет на стройке в одной бригаде отработала, и я 
в этой же бригаде вот уже пятнадцатый год. Нравится ли? 
Иные скажут: скучно, мол, приедается. Но ведь не место 
человека красит, наоборот. Мы и штукатурим, и красим, и 
плиткой облицовываем. Словом, труд наш очень даже лю
дям нужен. ,4 это ведь для каждого человека, по-моему, не
безразлично: сколько он пользы приносит обществу...

Надежда Иосифовна говорит просто и доверительно. В 
ее суждениях много зрелой логики настоящего рабочего 
человека. К то.му же ’ она сразу располагает к себе и 
дбброй улыбкой, и мягкими черта.ми очень женственно- 

I го лица, и непринужденностью общения, С такими 
людьми говорить приятно, хочется узнать о них поболь
ше. Это здоровый интерес, потому что судьбы людские 
всегда поучительны...
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Лучший штукатур управ
ления строительства, удар
ник Ю'й пятилетки, отлич
ник качества, победитель 
социалистического соревно
вания, награждена Ленин
ской грамотой- к 110-й го
довщине со дня рождения 
вождя...

Это о ней, о Ивановой. 
Два (Десятка поощритель
ных записей в трудовой 
книжке беспристрастно
фиксируют ступени профес
сионального роста выпуск
ницы ГПТУ-11., Полжизни, 
отданной стройкам, профес
сии штукатура...

Может быть, ей просто по
везло: ведь работает-то она
в одной из лучших бригад 
отделочников города, кото
рую вот уже более десяти 
лет возглавляет Петр Его
рович Вайсбек? Здесь дей
ствительно что ни рабочий, 
то мастер. Но ведь и вы
сокое имя, и авторитет эта 
бригада завоевала именно 
благодаря труду таких, как 
Иванова, а не наоборот. 
Значит, «везение» — поня- 
тпе здесь весьма относи
тельное.

— Все зависит от самого 
человека, — убеждена На
дежда Иосифовна, —: В ра
бочем коллективе сразу 
видно, -кто чего стоит.

В этой бригаде меньше 
всего говорят о трудовой 
дисциплине. Да нет и необ
ходимости в подобных раз
говорах — ни пьянство, ни 
прогулы и опоздания не при
живаются. Не та среда, не 
тот климат. Впрочем, такую 
атмосферу тоже надо бьшо 
создать. И роль профгруп
орга, коим уже много лет 
является Иванова, здесь 
трудно переоценить.

Зато много говорят о ка
честве сделанного, об эко
номии и эффективности.

— Это и есть главные во
просы наших производст
венных собраний, — расска
зывает Надежда Иосифовна.
— В январе, например, со
бирались дважды. Обсудили 
и приняли бригадные обя
зательства. Решили выпол
нить -план трех лет пяти
летки к 60'летию образова
ния СССР. "Уверена: слово
сдержил!. Еще ни разу не 
отступали. А  на днях вели 
серьезный разговор об эко
номии электроэнергии. Все 
отнеслись к проблеме с 
большим пониманием. И , в 

•этом будет у нас полный 
порядок.

Она уверенно говорит за 
всех, потому что знает то
варищей по бригаде, их 
возможности. А  возможно
сти у коллектива действи
тельно большие. Не случай
но им доверяют самые от
ветственные .объекты. На
дежда Иосифовна откровен
но радуется за себя и за 
свою бригаду: ведь . выпало 
им счастье работать на 
строительстве нового драм- 
театра, где они вели деко
ративную отделку.

Не менее ответственный 
объект и сегодня — ведут 
отделочные работы на 
спорткомплексе. Тоже есть 
где приложить руки масте
рам.

— Люди сюда постоянно 
ходить будут, — говорит 
Надежда Иосифовна. — По

смотрят, оценят нашу раоо- 
ту... И если что не так, 
стыдно ведь станет и за се
бя, и за подруг. Кому-кому, 
а нам, строителям, вообще, 
по-моему, не дозволительно 
делать небрежно, если мо
жешь лучше. Наша-то ра
бота всегда у всех на виду...

Забота об автор-тгтете 
бригады^ рабочей чести 
строителя — неотъемлемая 
черта ее характера. Черта, 
которая формировалась с 
первых дней пребывания на 
стройке.

До Петра Егоровича кол
лективом руководила стар
шая сестра Надежды — Ва
ля. И, когда младшая при
шла в бригаду, Валентина 
наставляла: «Учти, будешь
делать как попало — ни
когда ничему не научишь
ся. И люди ,от тебя отвер
нутся. А  это самое страш
ное. Лучше уж совсем не 
начинать».

Теперь Надежда Иосифов
на сама наставник. Ма
стерством своим, умещаем 
охотно делится с девчата- 
тли из ГПТУ. И учит, как 
старшая** сестра, работать 
на совесть.

Не только молодежь нуж
дается в ее помощи. Одной 
из / первых откликнулась 
Надежда Иосифовна на 
предложение съездить в дол
гую командировку в Стре- 
исевой, обучить северян-от- 
делочников мастерству де
коративной штукатурки под 
гранит. А  возвра'пгвшись, 
рассказывала о новых 
друзьях, скромных и силь
ных, влюбленных, как и 
она, в профессию строите-' 
ля.

Мать двоих сыновей (стар
шему ■—■ двенадцать, млад
шему — пять лет), она ча
сто думает о .их будущем: 
«Один вот машинами «бо
леет». Может, как отец, шо
фером будет... А  что?. Тоже 
неплохо. В его • взрослые 
годы еще неизвестно, какие 
машины будут. Может, в по- 

,ру только инженерам уп
равлять ими. А  второй сын... 
Пусть бы строителем стал. 
Это вечная профессия и 
благородная. В ряду других 
она всегда будет на пер
вом месте».

И еще забота: самой шко
лу вечернюю обязательно 
закончить. Через год-дру
гой, когда меньшой сам 
школьником станет, можно 
и маме поступать. В конце 
концов, учиться никогда не 
поздно.

Нет, не везением объяс^ 
няются сила и авторитет, 
человека. Они — в его доб
рых делах. А  об авторите
те Надежды Иосифовны 
Ивановой красноречиво сви
детельствует тот факт, что 
избрана она делегатом XVII 
съезда профсоюзов СССР.

Люди по-разному ищут и 
находят счастье.

— "У меня есть все* — де
лает вывод Надежда Иоси'* 
фовна. —■ Любимая работа, 
семья, хорошая квартира... 
И большего счастья не на
до.

А  еще, как и всем мате
рям земли, ей нужен мир. 
Чтобы жить, растить сыно-' 
вей и строить...

В. АЛЕКСАНДРОВ.
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ГО в о д ы  У Т Е Ч Е Т . . .
На Каштаке в домах, при- 

надлежаш;их домоуправле
нию № ‘н , во всех подъез
дах — объявления: «Това
рищи жильцы! Если в квар
тире протекают краны, не
медленно сообщайте в домо
управление по телефону...» 
И дальше следует номер 
телефона. Слесарь прихо
дит по первому вызовзч и 
в тот же день. В его че.мо- 
данчике или портфеле — 
необходимые инструменты, 
резиновые прокладки, за

пасные части. Кран ис
правляется своевременно.

Совсем другая картина в 
домоуправлении № 6. Нет. 
нет, и здесь диспетчер бла
гожелательно примет, у вас 
заявку и вежливо добавит:

— Заказ выполняем в те
чение трех дней.

— Но ведь не закрывает
ся кран горячей воды! А 
завтра суббота, вы не рабо
таете, потом воскресенье — 
и если Ж1дать все три дня.

что же будет с квартирой 
и сколько воды утечет!

— Передам технику, мо
жет, он направит- слесаря.

Слесарь приходит, да не 
один, с напарником. И ухо
дят оба, так и не починив 
кран.

Самое большее, что могут 
сделать слесари этого до
моуправления, — сменить 
прокладку или поставить 
новый кран (если, конечно, 
он у вас найдется).

Несколько месяцев в од

ной квартире протекал по
толок. К верхним соседям 
приходили слесарь за сле
сарем, смотрели во все углы, 
устроили раскопки в поис
ках треснувшей трубы, ос
тавив после себя кучи зем
ли и щебня. Но неисправ
ность так и не нашли. Ока
зывается, вода протекала по 
стене во время пользова
ния душем. Совет — заце
ментировать пол — такой 
дал отнюдь не специалист

по сантехническим делам И 
попал в точку.

Хочется сказать и вот а 
чем. Газета «Красное зна
мя» уже поднимала вопрос 
о необходимости нашим 
томским заводам включать 
в свои планы производство 
товаров широкого потребле
ния, в том числе — водо
проводные краны, смесите
ли. Но начался новый год, 
а ни на прилавках, ни в домо
управлениях так и не при
бавилось необходимых на
селению сантехнических то* 
варов.

Р. ГОРСКАЯ.
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Четвертая встреча
С Е Г О Д Н Я  В Т О М С К Е  З А К А Н Ч И В А Ю Т С Я  

Г А С Т Р О Л И  ЛЕНИНГРАДСКОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО  

Т Е А Т Р А  Д Р А М Ы  И М .  А .  С .  П У Ш К И Н А
ПИ

Удивительное время пере
живает сейчас древняя си
бирская земля. На ее необъ
ятных просторах, разбужен
ных к интенсивной эконо
мической и социальной 
жизни, ло воле Ко.ммунис 
тической партии происходят 
огромные, можно оказать, 
эпохальные изменения.

Вся страна участвует в этой 
гигантской стройке, где за
кладываются основы эконо
мики следующего столетия. 
Вносят свой вклад в это 
всенародное дело и деятели 
культуры и искусства. Мы, 
томичи, казкдый день ощу-.. 
щае.м внимание на себе. 
Обычными стали выступле
ния всемирно прославлен
ных артистов не только в 
областном центре, но, ска
жем, в Стрежввом или Па- 

'рабели. Обладатели громких 
артистических имен «по пу
ти». из Москвы в Париж 
или Лондон с полным со
знанием' ответственности 
выходят на скромные клуб
ные подмостки. И аплодис
менты, пожинаемые ими, 
звучат отнюдь не меньшей 
музыкой, чем овации самых 
фешенебельных залов мира. 
Во всем этом сибиряки ви

дят реальное воплощение 
указаний партии о превра
щении Сибири в край высо
кой культуры, ' материализа
цию лозунга о союзе труда 
и искусства, о котором не 
раз говорилось на партий
ных съездах, во время по
ездки Леонида Ильича 
Брежнева по Сибири и Даль
нему Востоку.

Нередкими стали и гаст
роли в нашей области сто
личных театральных кол
лективов. ' Томичи призна
тельны всем, кто, не боясь 
сложностей дальней поезд
ки, приносит нам свое ис
кусство, приобщает к по
следним достижениям .соци
алистической культуры. Но 
среди тех, к кому мы обра
щаем эту благодарность, 
есть ставшие о-собенно близ
кими. К числу наших дру
зей относится и коллектив 
Ленинградского академиче
ского театра драмы им. 
А. С. Пушкина. Восемнад
цать дней длились на этот 
раз гастроли. Четвертая 
встреча томичей со старей
шим театром России, толь
ко что отметившим свое 225- 
летие, показала, насколько 
глубоки внутренние связи

между нашей ооластью и 
прославленным театром с 
берегов Невы. И дело тут 
даже не в 25-тысячной ау

дитории, которую собрали 
спектакли и творческие 
встречи пушкинцёв. Радует 
ощущение взаимной заинте
ресованности в новых встре
чах, в новом творческом об
щении.

Всего три названия было 
в афише ленинградских гос
тей ■— чеховский «Иванов», 
«Моя любовь Электра» сов- 
ре.менного венгерского дра
матурга Л. Дюрко и, нако
нец, инсценировка современ
ного романа И. Герасимова 
«Предел возможного». Но 
они, эти спектакли, подтвер
дили и упрочили впечатле
ние, которое оставили в на
ших душах прежние встре
чи с искусством александ
рийцев. Через знакомые нам 
«Дело, которому ты слу
жишь», «Жизнь Сент-Экзю
пери», через «Пока бьется 
сердце» м «Мелодию для 
павлина», и через новые ра
боты пушкинцев утвержда
ется все та же открытая гра
жданская позиция театра. 
Проходят поиски коммунис
тического идеала совре.мен-

ности, стремление показать 
во весь рост нравственную 
красоту советского человека, 
великий подвиг его, обнов
ляющий землю.

Тем, кто строит новую 
жизнь на древней сибирской 
земле, оказались заксномер- 
но, близкими твррческие 
принципы, исповедоваемыс 
пушкинца.ми, их «открытое, 
яростное», по выражению 
народного артиста СССР 
И. О. Горбачева, публицис
тическое искусство. Оно, 
чуждое академическому рав
нодушию, стремится отклик
нуться на самые жгучие 
проблемы дня. Об этом сви
детельствуют сотни зритель
ских откликов, полных при
знательности и уверенности, 
что творческая дружба теат- 
f)a с томичами будет разви
ваться и крепнуть.

Вновь Все мы стали сви
детелями удивительного,
возможного только в социа- 
листическо.м обществе про
цесса взаимного обогащения 
людей искусства и так на
зываемой «публики» — лю
дей труда. Нет, далеко не 
простой формальностью бы
ли поездки гостей на пред
приятия, в научно-исследова
тельские институты, встре- 
Ч-' с .молодежной аудитори
ей. Артисты осуществляли 
настоятельную потребность 
общения со своими героями, 
черпая в свершениях и 
мыслях людей труда - не 
только «материал» для бу
дущих ро.лей, но ,и уверен
ность в нужности своей ра
боты людям, в точности 
своего артистического кредо, 
нравственных критериев, 
избранных для творчества.

«Трудно сказать,— делил
ся впечатлениями от поезд
ки на наш нефтяной север 
народный артист СССР 
И. О. Горбачев, — что из

увиденного обязательно ста
нет частью будущего обра
за. Но уверен, что многие 
черты люl.дeй-пepвoпpoxbд-  ̂
цев, с которыми мы встре
тились в Стрежевом, Пио
нерном, Парабели, дадут 
нам материал для «новых 
ролей. Социалистическая 
деловитость тех, кто строит 
здесь новую жизнь, в соче
тании с их огролщым ду
ховным зарядом, несо.мцен- 
но, вдохновят нас на, соз
дание новых образов ^̂ геро- 
ических современников».

Общение с высоким реа
листическим искусством 
своих добрых знако.мых, не- 
сомненно, поможет томича.м 
в выработке тех эстетичен 
ских критериев, которые 
стремится воспитать в со
ветских людях партия. Ис
кусство пушкинцев помогает 
нам воспитывать в людях 
чувство высокой граждан
ской ответственности, ак
тивную жизненную позицию.

Отрадно, что продлен до
говор о творческом сотруд
ничестве старейшего теат
рального коллектива России 
с нашим драматическим те
атром. Все мы верим, что 
это ’сотрудничество будет ус
пешно развиваться и обога
тит творческую жизнь обо
их коллективов.

Провожая сегодня наших 
ленинградских гостей, даря 
им естественные знаки ува
жения, любви и внимания, 
мы с полны.м правом гово
рим: «До новых Встреч!».
Потому что эти встречи обя
зательно будут. Общение с 
Пушкинским театром стало» 
для томичей необходимой 
частью нашей духовной 
жизни.

В. ЧЕКУЛАЕВ,
заместитель председате
ля Томского облисполко

ма.

Е Ж  д  У  н  а  Р О Д И  а я

Е П О Р Т Е Р Ы  ТА С С  и  АПН с а о Б щ а н 1 т

|Дни М о с к в ы  
в Будапеште

Н а  к о н в е й е р е —« ф а б р и к и  к о р м о в »

БУДАПЕШТ. В венгер
ской столице начались 
Дни Москвы. На торжест
венном собрании, посвящен
ном это.му событию, присут
ствовали член Политбюро 
ЦК ВСРП, секретарь ЦК 
ВСРП М. Овари, член 
Политбюро ЦК ВСРП, Пер
вый секретарь Будапештско'го 
горкома партии Л. Мароти, 
секретарь ЦК ВСРП Н. Де- 
неш, Председатель Государ
ственного собрания ВНР 
А. Апро, делегация Москвы 
во главе с членом Полит
бюро ЦК КПСС, первым се
кретарем МГК КПСС В. Б. 
Гришиным.

Выступивший на собрании 
Л. Мароти подчеркнул, что 
Дни Москвь! — это выдаю
щееся событие не только в 
я^изни Будапешта, но и в 
жизни , всей Венгрии. ’ Мы 
называем его выдающимся 
потому, сказал он, что сот

рудничество двух столиц 
является органической
частью крепнущих уз друяг- 
бы меясду Венгрией и Со
ветским Союзом. Советско- 
венгерские многогранные 
отношения развиваются во 
всех областях политтгческой, 
экономической и культурной 
жизни, становятся все бога
че.

Тепло встреченный при
сутствующими на собрании 
выступил В. В. Гришин. Он 
передал коммунистам, всем 
трудящимся Будапешта сер
дечное приветствие и поже
лание новых ycoexoiB в со
циалистическом строитель
стве, мира, счастья и благо
получия от Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР, боль
шого друга венгерского на
рода — Леонида Ильича 
Брежнева.

Советско-венгерская друж
ба, рожденная'тюя' знаменем 
Великого- Октября,- —  сего
дня нерасторжимый союз, 
основанный на принципах 
марксизма -ленинизма, на 
глубоком доверий И беско
рыстной Взаимопомощи, 
широком сотрудничестве в 
политической, • экономиче
ской, идеологической • и 
культурной областях.

Огромное значение для 
развития ' советско-венгер
ских отнбшеййй,' успешного 
решения многогранных за
дач социалистического и 
коммунистического-" строи
тельства имеют- регулярные 
встречи и беседы - товарищей 
Л. И. Брежнева и Я. Кадара.

Борьба за мир, за мирное 
развитие, за' разоружение, 
заявил В. В. Гришин, нахо
дится в центре' внимания 
нашей партии, ее - Централь
ного Комитета. Огромная 
роль в этой борьбе - принад
лежит товарищу Л. Ц. Бре
жневу. Его"'активная внеш
неполитическая ....... деятель
ность, многочисленные мем{- 
дународныс инициативы яв
ляются важным вкладом в 
сохранение и укрепление 
мира.

ВИЛЬНЮС, 23 февраля. 
(Корр. ТАСС Р. Чесна). Ав-. 
то.матизировать приготовле
ние кормовых смесей позво-' 
лят поточные линии, к вы
пуску которых сегодня при
ступил вильнюсский завод 
сельхозмашин «Нерис». Та
кая «фабрика кормов», уп
равляемая одним операто
ром, способна удовлетворить 
потребности крупного откор
мочного комплекса.

Новая техника в полтора- 
два раза повышает произво- 
дительноость труда на фер
мах, потребляя , при этом 
сравнительно небольшое ко- 
.личество электроэнергии.

В этой пятилетке литов
ские предприятия переш.ли 
от производства отдельных 
агрегатов к выпуску наборов 
машин, позволяющих пол--

ностыо механизировать тру
доемкие процессы в живот
новодстве. Колхозы и совхо
зы РСФСР, Украины, Бело
руссии, Литвы уже получи
ли автоматизированные ли
нии по переработке соломы, 
производству обогащенных 
белками брикетов. Это вы
свободило тысячи человек от 
малопроизводительного и 
тяжелого труда.

ВИЗИТ в ПНР ПРЕДСТАВИТЕЛЯ СДПГ
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П р о б л е м ы  л ю б и т е л ь с к о г о  садоводства

Н Е ПО У С Т А В У ...
Щедрый на солнце день

— последний подарок осе
ни. Голубенький «Москвич» 
легко катит по утрамбован
ной дороге, а его хозяйка— 
Нина Герасимовна Лобова
— охотно показывает ми
чуринские владения. Мно
гое здесь ей дорого, но и 
обида нестерпима. Нину 
Герасимовну выводят из 
правления ' кооператива 
лишь потому, что не она, а 
муж является владельцем 
земельного надела. Вспом
нилось- это не случайно.

«Коммунальщик» — ко
оператив не из малых. Око- 
ло 600 членов насчитывает 
он, причем много «ино
городних». Часто здесь ме
няется руководство. Весной 
1981 года состоялось очеред
ное собрание, на котором 
I-I, Г. Лобову и избрали 
членом правления.

Нина Герасимовна — че
ловек энергичный, ответст
венный, у нее и за рабо
ту полно грамот, и за доб
росовестное выполнение
общественных поручений. 
За новое дело взялась с 
охотой. Ее назначили ответ
ственной за наведение са
нитарного порядка. Общи
ми силами очистили от му
сора и хлама ряд улиц, пе
реулков мичуринского по
селка.

Добрые отзывы окрыли
ли, и супруги Лобовы взя
лись за новое дело — под
сыпку дорог. На свои день
ги, в счет будущих взно
сов, закупали гравий, заво
зили и разравнивали его. 
Там, где прежде машины 
буксовали, теперь можно 
проехать вполне.

—Давайте оборудуем дет
скую площадку, организу
ем пункт сдачи ягод, — 
предложила Нина • Гераси- ■ 
мовна, но натолкнулась на 
равнодушие. А  когда поин
тересовалась ■ финансами
кооператива и упрекнула 
председателя Р. М. Криво
ва в бездеятельности, не
двусмысленно предложив 
самой возглавить коопера
тив — ведь заработную 
плату председателю и каз
начею набавили, а инициа
тивы не стало больше, — и 
вовсе испытала на себе не
дружелюбие.

— Мы действительно за
ботились о соблюдении ус
тава, когда предложили вы
вести Лобову из состава 
правления, — поясняет 
Р. М. Кривов. —■ Предлага- 
Л71 ей оформить надел на 
себя, но она отказалась.

.Не поддержали Н. Г. Ло
бову и в горкомхозе. На
против, необоснованно уп
рекнули в том, к чему она 
отношения не имела.

В уставе действительно 
оговаривается условие, что 
в правление избирается

в.паделец участка. Но . . не 
является ли это / чистой 
ф о р м а л ь н о с т ь ю ,  если 
учесть, что речь идет преж
де всего о деле, а нс о без
думном следовании доку
менту.

Ведь . именно интересами 
общего дела и руководст
вовалась Н. Г. Лобова, от- 

» стаивая для себя единст
венное «неуставное» право 
•— работать от души, по-на
стоящему; В подобных же 
интересах в соседнем ко
оперативе «Бурундук» уже 
не в первый раз избирают 
председателем Федора Се
меновича Пономарева, уча
сток которого оформлен на 
жену. Не нарушение уста
ва, а настойчивость Лобо
вой стали причиной кон
фликта. Нина Герасимовна 
предлагала придерживаться 
плана, продуманно исполь
зовать средства, регулярно 
отчитываться перед мичу
ринцами. А  это оказалось 
явно не по душе тем, кто 
не желал работать в пол
ную йилу.

— Я боялся больше всего 
скандалов,—уточняет Р. М. 
Кривов. — С приходом Ло
бовой они возникли.

В самом деле, Нина Гера
симовна — человек вспы.аь- 
чивый, «горячий», как при
знает и сама. Можег не 
сдержаться, проявить - ре.з- 
кость, хотя сама ранима, 
остро реагирует на чужое 
слово. Но вряд ли ее мож
но упрекнуть в намеренной 
грубости, заведомом жела
нии кого-то оскорбить. По- 
хорошему бы, председателю 
надо было просто «осту
дить» излишнюю горяч* 
ность Н. Г. Лобовой, но 
поддержать в главном. 
Впрочем, если бы Р. М. 
Кривов сам подавал при
мер заинтересованного уча
стия, дисциплинированно
сти, вряд ли бы возникла 
почва -дгДг споров.

В конце концов на инци
дент взглянули принципи
ально. Комиссия расследо
вала жалобу Н. Г. Лобовой.

Серьезные недостатки 
вскрыты в деятельности ко
оператива «Коммуналь
щик». Нарушения касаются 
прежде всего финансовой 
дисциплиньг. Выполнение 
всех работ по обустройству 
здесь производили, как 
правило, без составления 
смет, «по-свойрки». Оформ
ляли же оправдательные 
документы без соблюдения 
элементарных требований. 
Несмотря на то, что состав 
правления обновился, чеки 
на бухгалтерские- расходы 
еще долгое время подписы
вал прежний председатель.

Большие суммы снима
лись со счета необоснован
но, хранились дома у каз
начея О, А, Волковой.

Председатель ревизионной 
комиссии ксюператива 3. И. 
Пупова рассказала, что ей 
всячески мешали в про
ведении ревизии.

Сейчас все материалы 
проверки переданы в город
ской комитет народного 
контроля. А собрание чле
нов кооператива подвело 
итоги деятельности прав
ления. Большинством голо
сов она признана неудов
летворительной. Один из 
членов правления признал
ся: «Мне как коммунисту
стыдно за такую работу».

Мичуринский кооператив, 
как известно, — организа
ция общественная, но и 
требует внимания и конт
роля. Не потому ли в «Ком
мунальщике» нет порядка ' 
и ДИСЦИПЛ1-1НЫ, что с его 
правления некому спросить, 
некому помочь в решении 
важных проблем? Одно 
время покровительствовал 
кооперативу городской от
дел коммунального хозяй
ства при горисполко1ме, но 
обновилось в нем руковод
ство, и мичуринцы оказа
лись без внимания.

Трудно установить конт
роль за работой всех об
ществ, тем более что го
родской совет садоводов 
объединяет их более 130. И 
все же без постоянных 
проверок невозможно усле
дить за порядком ' всюду. А 
их пока не назовешь регу
лярными — один штатный 
ревизор при совете садово
дов в состо.чнии лишь по 
разу в год побывать в каж
дом кооперативе. Опора же 
на общественность — народ
ных контролеров, нештат
ных ревизоров, бухгалтеров 
— пока слаба. ,

Мичуринские общества, 
как правило, производят 
большой объем работ, свя
занных со строительством 
дорог, прокладкой водопро
вода, коммуникаций. Но 
нередко это делается неза
конно — ' с привлечением 
«леваков», оборотистых ра
ботников — как это и бы
ло в «Ком.мунальщике». 
Знали ли здесь, что идут 
на нарушения? Кто-то де
лал такое по недомыслию, 
другие вполне сознательно. 
Но ни первым, ни вторы.м 
никто не поставил условие 
о необходимости составл-з- 
ния сметы, включения ра
бот в план соответствую
щей организации, хотя за 
этим , должны следить.

Сейчас новое правление 
обсуждает план на пред
стоящий сезон. Дел, по-на
стоящему серье.зных, наме
чено немало. В их выпол
нении, думается, не лишней 
окажется и помощь Нины 
Гераси.мовны Лобовой, хотя 
в правление се и. не избра
ли.

Н. ГУБСКАЯ.

Искусно вышитые костюмы длг< участников художест
венной самодеятельности, украшения для невест -1- ка
ких только заказов не приходится выполнять работни
кам цеха отделки и вышивки Дома быта № 2 Томска. 
И хорошо, когда рядом опытный мастер по вьпЬивке, 
такой, как Людмила Васильевна Ярош (на снимке). За 
пять лет работы в объединении «Томскоблшвейбыт» она 
стала специалистом высокого класса и опытным настав
ником.

Фото В. Калинина.

В ГОСТЯХ у  ш к о л ь н и к о в

ВАРШАВА. Как сообщает 
агентство ПАП, председа
тель фракции СДПГ в бун
дестаге ФРГ Г. Венер, на
ходившийся с визитом в 
Польше, был принят В. Яру- 
зельским. В ходе продолжи
тельной беседы, отмечает 
ПАП, обсуждался широкий 
круг вопросов. Г. Венер был 
ознакомлен с оценкой по
ложения в Польше и его 
международнышг последст
виями.

Обе стороны выразили 
мнение, что визит будет 
иметь важное значение для 
будущих отношений. Боль
шое внимание на перегово
рах было уделено подходу 
обеих стран к политике 
разрядки и сотрудничества, 
особенно в Европе. Было 
подчеркнуто, что этой по

литике нет никакой разум- 
ног) альтернативы. Полити
ка конфронтации глубоко 
противоречит интересам на
родов и не имеет никаких 
перспектив. В этом контек
сте отмечена пагубность по
пыток использования поль
ских внутренних трудностей 
-для обострения международ
ной обстанов.ки. Польская 
сторона с удовлетворением 
выслушала сообщение, о 
том, что значительная часть 
политических сил и подав
ляющее большинство йасе- 
ления ФРГ выступают про
тив экономических «санк
ций» в отношении Польши.

В ходе переговоров выска
зано общее мнение, что от
ношения между Польшей 
и ФРГ — как с историче
ской точки зрения, так и в

плане их ньпгешнего значе
ния для Европы — долж
ны опираться на прочную 
основу, - ' последовательно 
развиваться в духе догово
ра об' основах, нормализа
ции . отношений между 
ПНР . и ФРГ. от декабря 
1970 года.

Было выражено согласие, 
что Польша в состоянии . и 
должна урегулировать свои 
нынешние трудности собст
венными силами. Высказа
но взаимное убеждение, что 
для достижения стабилиза
ции и успешного развития 
Польши необходимо восста
новить нормальное' сотруд
ничество и воздерживаться 
от пропагандистского и по
литического давления, от
казаться от в.мешательства 
во внутренние дела ПНР.

П р е д л о ж е н и я  Н и к а р а г у а
\

00 урегулировании обстановки  
в Ц е н т р а л ь н о й  А м е р и к е

Крепкая дружба связыва
ет учащ1-1хся школы № 12 
г. Томска с ветеранами 
первого гвардейского орде
нов Ленина и Кутузова 
корпуса. Вот и в канун 
64-й годовщины Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота школьники пригла
сили на праздник дорогйх 
гостей ■— ветеранов-перзо- 
гвардейцев Николая Анд
реевича Курского, Се.м.;на 
ПрО'Копьевича Басова, Вла
димира Иннокентьевича 
Трубочева.

Под звуки горна в зал

вносят знамена дружины, 
отрядов, звучат слова ра
порта о делах юных сле
допытов и всех школьни
ков.

Ребята порадовали доро
гих гостей песнями, посвя
щенными Советской Армии, 
стихами . о бессмертном 
подвиге защитников Роди
ны, преподнесли ветеранам 
цветы и памятные сувени
ры, талантливо выполнен
ные поде.пки, отражающие 
природу нашей области.

Е. ПОНОМАРЕНКО,

МАНАГУА. Выступая на 
митинге в Манагуа, член На
ционального руководства 
Сандинистского фронта на- 
ционального освобождения 
(СФНО), координатор руко
водящего Совета правитель
ства национального возрож
дения Даниэль Ортега огла
сил предложения Никарагуа, 
касающиеся урегулирования 
обстановки в Центральной 
Америке. Они состоят в 
следующем:

1. Никарагуа подтвержда
ет свое обещание последо

вательно придерживаться 
политики неприсоединения.

2. Никарагуанское прави
тельство готово подписать 
договоры о ненападении и 
взаимной безопасности с 
Коста-Рикой и Гондурасом 
на основе принципов невме
шательства и взаимного 
уважения.

3. Оно подтверждает го
товность поддерживать дру
жественные отношения с 
Соединенными Штатами, а 
также начать переговоры 
по любой проблеме, волну

ющей оое стороны, прежде 
всего по вопросу урегули
рования конфликтов путем 
переговоров--и->-развития эко
номического сотрудничества 
в регионе.

4. Эти отношения должны 
основываться на полном 
увансении национального 
суверенитета Никарагуа, не
вмешательстве в наши вну
тренние дела, отказе от 
поддержки контрреволюци
онеров, от агрессии и эконо
мической блокады, любых 
деггствий, KOTopbie вынуж
дают нас принимать соот
ветствующие . оборонитель-

.ыыё .меры.
5. " Никарагуа подтвержда

ет сбое намерение разви
вать, реврлюционный про
цесс,- придерживаясь систе
мы- смешанной экономики, 
политического плюрализма 
и нёприсбёдкнения, и про
вести демократические вы
боры не позднее 1985 года.
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КЮП П Р И Г Л А Ш А Е Т  ЭНТУЗИАСТОВ j ; »
КЮП — клуб юных дру

зей пограничников — орга
низация очень молодая и 
по времени своего сущест
вования (ей нет еще года), 
и по возрасту ее членов (в 
КЮЦ принимаются ребята 
от 12 до 16 лет). Кто же и 
зачем приходит сюда?

Прежде всего, это те, кто 
очень любит наших четве
роногих друзей и помощни
ков — собак.

Кюповцы — непременные 
участники всех клубных 
дел: соревнований, конкур
сов, выставок. Аги';-бр1'1гаду 
КЮПа благодарят за инте
ресные выступления дирек
ция кинотеатра «Пионер»- 
и многие школы г. Томска. 
Лучшие дрессировщики 
представляют клуб на вое
низированных соревнова
ниях по служебному соба
ководству.

Спортсмены уже начали 
подготовку к зональным 
соревнованиям, которые бу
дут проходить этим летом 
в Новосибирске.

В КЮПе ребят научат, 
как воспитать служебную 
собаку, чтобы она стала на
дежным помощником и 
верным другом. Ребята 
встретятся здесь со многие 
ми интересными людьми, с 
ветеранами Великой Отече
ственной войны. И даже 
если у когр-то нет возмогк- 
ности взять себе собаку, он 
найдет в КЮПе дело. Мно
гим взрослым не хватает 
времени заниматься со сво
ими четвероногими питом
цами, и они с удовольст
вием примут ■ помощь юных 
дрессировщиков.

Так что КЮП приглаша
ет энтузиастов!

А. ГОТОВА.
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Н А  О Р Б И Т А Х  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А

« П Л А В А Ю Щ А Я »  К Р Ы Ш А

МНР. Улаи-Баторское 
производственное объедине
ние шерстоперерабатываю
щих предприятий — лидер 
в трудовом соперничестве 
коллективов этой отрасли. 
За успехи в социалистиче

ском соревновании объеди
нение было награждено 
недавно орденом «Полярной 
Звезды». Здесь четко нала
жены все технологические 
процессы, эффективно ве
дется обучение молодых 
специалистов.

Каждый видел на окраи
нах городов, вблизи пред
приятий куполообразные 
серебристые резер'вуары. Од
нако не все знают, что из, 
%)гром«ых хранилищ часть 
нефтепрозуктов улетучива
ется. Свеети к минимуму 
эти потери предложили спе
циалисты Саратовского за
вода резервуарных металло
конструкций.

Они рекомендовал!-! изго
товлять Для резервуаров,

которые делают на предпри
ятии, дополнительную гер
метичную, так называемую 
«плавающую» крышу. Сле
дуя за уровнем горючего, 
она не оставляет места для 
возгдуха и благодаря этому 
сводит потери сырья почт'и 
на нет.

Саратовцы запустили та
кие приспособления в се
рийное производство.

(Корр. ТАСС).
Саратов.

РЕФЕРЕНДУМ В ГРЕНЛАНДИИ
КОПЕНГАГЕН. В Грен

ландии проводится ре
ферендум за выход из Ев
ропейского экономического 
сообщества. В нем прини
мают участие свыше
30.000 жителей этоср круп
нейшего в мире остхюва, 
входящего в состав Дании.

В 1972 году более 70 про
центов гренландцев прого

лосовали против членства в 
«Общем рынке», однако в 
качестве «заморской про
винции» Датского королев
ства ГренландЗ'Ш была, вы
нуждена присоединиться к 
ЕЭС. Пользуясь с 4979 года 
статусом автоно.мной обла
сти Дании и правом на ме
стное самоуправление, Грен
ландия в силу принадлеж-

НА СНИМКЕ; на пря
дильной фабрике объедине
ния, построенной ' при тех
ническом содействии Совет
ского Союза.
’ Фото МОНЦАМЭ—ТАСС.

иости к «десятке» по-преж
нему лишена возможности 
проводить самостоятельную 
экономическую политику. 
Это' наносит серьезный 
ущерб ее национальному 
хозяйству, ведет к значи
тельному снижению жиз
ненного уровня населения.

Итоги референдума будут 
впоследствии представлены 
на обсуждение в парламент 
Гренландии, а затем Дании.
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Н АСТОЙЧИВО осуще
ствляются в районе 
мероприятия по вы

полнению постановления се
кретариата областного коми
тета КПСС «О мерах по 
развитию в области массо
вого лыжного спорта». Если 
в 1978 году на массовые 
старты выходило' не более 
40. команд района, то нынче 
почти все коллективы при
няли участие во -Всесоюзном 
конкурсе ■ городов «Лыжня 
зовет!». Пройдено более 2 
миллионов снежных' кило
метров. ,.

Вопросы развития массо
вого лыжного спорта регу
лярно рассматриваются на 
бюро райкома партии, засе
даниях исполкома районного 
Совета народных депутатов, 
бюро райкома ВЛКСМ, в 
партийных . организациях. На 
собрадии партийно-хозяйст
венного актива были рассмот
рены меры по выполнению 
постановления ■ ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
лальнейше.м подъеме мас
совости физической культу
ры и спорта».- план-кален
дарь спортивных мероприя
тий зим1?1его сезона.

Мы стремимся наряду с 
традиционными соревнова
ниями «Первая лыжня», со
стязаниями на призы томи- 
ча-чеккста К. В-ронокого, 
79-й гвардейской дивизии 
внезроть новые,' Получили 
прописку массовые лыжные 
старты на призы Героев Со
циалистического Труда А. И. 
•Лавровой к П. Ф, ФроловорЧ, 
спартакиада молодежных 
общежитий, соревнования на 
самый спортр-рвный до.м. Де
тям дошкольного возраста 
нравятся гонки. «Мальпп» и 
спартакрзада «Снежр1нка». 
Задорно и увлекательно йа 
снежных трассах проходит 
эстафета семей. Неоднократ
но выхоаилр-1 победителями 
семьи Петлйных с завода 
резиновшЧ обуви, Ляшенко 
—с завода древесностружеч
ных плит, Райковых 
—- с завода измерительной 
аппаратуры, Чередняк — с 
х.дебокомбината и другие.

Особо хотелось бы остано
виться на празднике' «Со
юз Серпа и Молота», кото

рый проводр-ртся среди 
команд прор-рзводствер}ньрх 
коллективов 'и их подшеф
ных совхозов и колхозов 
Чаинского, Крррвошеиррского, 
Первомайского и Зырянско
го районов. Праздник преду
сматривает не только спор
тивные состязания, но и 
встречи в трудовых коллек
тивах, знакомство сельчан с

ственных предприятии и ор- 
ганизацирр. В большой яркий 
праздник вылились соревно
вания среди коллективов 
здравоохранения, транспорт- 
нгрков, предприятирг торгов
ли и общественного питания, 

■ лесной и деревообрабатыва- 
ющерр промышлершости, 
строительных организаций, 
областных учреждений и ве
домств.

Приобщение 
к с п о р т у
историческими и памятными 
местами Томска.

Стали традиционными 
лыжные агитпереходы. Физ
культурники назгчного цент
ра Академии медицинских 
наук СССР совершили пере
ход по маршруту Томск — 
Колпашево, а спортсмены 
завода резргновой обзши — в 
подшефньрй совхоз «Коло- 
минский». Все большей по- 
ртулярностью пользуются 
клубы любителей льржного 
спорта «1000», «700».

Стоит сказать доброе сло
во о коллективах автоко
лонны № 2042, треста
«То.мсктрансстрой», хлебо
комбината, облшвейбыта, 
облпотребсоюза, пбликлини- 
ки Л"» 3, онкологического
диспансера, школ №№ 2, 3, 
30, научно-исследовательско
го институтка курортологии, 
профессионально - техниче- 
ср«их училищ №№ 6 и 12.

Сегодня мы можем на
звать не только лучшие 
предприятия, учебные заве
дения, но и самые спортив
ные цехи, отдельр, группы, 
классьр.

Складывается система по 
привлечений) к занятия.м 
льржньрм спортом малочис
ленных коллективов. Вот 
уже два года ' проводим 
снежнуро эстафету «Спорт и 
труд рядом идут» для род-

Райком партии настойчиво 
добивается, чтобы во главе 
коллективов в местах зим
него отдьрха были руково
дители. Постоянно можно 
встретить на лыжне ■ И. Д. 
Старцева, В. Ф. Хитринско- 
го, Н. М. Зайцева, С. В. Да
ниленко и друпрх директо
ров предпрргятий, секретарей 
парткома речного порта к 
треста «Томсктрансстрой» 
Е. Н. Сьштина, В. Г. Ткаче
ва, председателей профсоюз- 
ньрх рсомитетов Л. В. Лаза
реву, А. Ф. Даррилова, секре
тарей комсомольских орга
низаций. В. Малкова, С. Вер
нер, А. Карпова.

■укрепилась и материаль- 
но-технррческая. база. В про
шлом году сдана первая 
очередь районной лыжной 
базы в «Сосновом бору». 
Сейчас завершается вторая 
очередь. Большой вклад в ее 
сооружение внесли коллек- 
тйвы лесопромьршленного 
комбината, заводов резино
вой обуви и шпалЛрропиточ- 
ного, подразделения треста 
«Толрсктрансстрой», мехко- 
лонррьр № 44, предприятие 
«Горсвет». Внесли свою леп
ту и школьники.

В прошлые годы неодно
кратно приходилось слы
шать от сильнейших лыж
ников района, что трассы 
очень легкие, нет ни подъе

мов, ни спусков. Действи
тельно, база расположена в 
равнинной местности. Вот и 
пришло решение проложить 
новую 5-кило.метровую трас
су, сделать несколько искус
ственных склонов, оборудо
вать «перекидные мостики». 
На районном финале на 
приз 79-й гвардейской дх-гви- 
зии сильнейшие гонщики 
состязались на новой трассе.

Крепнет материальная ба
за для занятий спортом. На 
наших предприятиях и в 
учебных заведениях 48 лы- 
жехранилищ на 6 тысяч 
пар. В распоряжении физ
культурников — спортком
плекс с плавательным бас
сейном. 12 спортивных за
лов, 14 хоккейных коробок, 
две освещенные трассы.

В работе по развитию 
физкультуры и спорта, ко
нечно, еще немало нерешен- 
’ных проблел!, упущений. 
Чтобы их устранить, внима
тельно изучаем опыт рабо
ты других районов и горо
дов.

Предстоит большая работа 
по вьшолнению постановле
ния бюро областного коми
тета партии «О мерах по 
развитию физической куль
туры и спорта в школах, 
профтехучилищах, технику
мах и вузах». В ряде шко.т 
еще слаба материальная 
база, нет должной системы 
сЬизкультурно-массовой ра
боты.

Идет активная подготовка 
к Всесоюзному дню лыжни
ка и массовым соревновани
ям «Лыжня России». Задача 
ставится так: в этот день— 
каждую пару лыж на снег. 
Создан оргкомитет, разрабо
тана программа праздника.

В ней сочетаются физ
культура, спорт, выступле
ния творческих коллективов. 
И, конечно же, готовятся к 
этому дню работники тор
говли и . общественного пи
тания. Стало быть, не обой
дется без блинов и самова
ров с горячим чаем. Ну, а 
пока наши лыжники наби
рают километры здоровья.

Т. ДЕМЕШЕВА,
секретарь Ленинского 

райкома КПСС.

С А М Ы Й
Л Ы Ж Н Ы Й
Ц Е Х

Второй год подряд прохо
дит на Томском лесопромы
шленном комбинате смотр- 
конкурс на звание «Лучший 
лыжный цех».

Среди живописного сосно
вого бора пролегла лыжня. 
Старт принимают сотни лю- • 
дей. Среди них те, кто тру
дится на комбинате, — тех
нолог рейда Т. Бирюкова и 
заведующая ' ' 'з'дравпунктом 
Т. Басанец, работники отде
ла кадров Н, Яковлева : и 
Р. Koвaлeви^^ бракер Н. Ор
лова, штукатур Н. Архипо
ва, бригадир -РСУ . л ; Тинь
кова, ветераны -производст
ва В. М. Меть, А. Н. Федо
тов, главный механик ком
бината Н. Гуца, секретари 
партийных организаций це
хов и участков В. Рьйачок, 
Г. Шипунова, В. Перминов 
и многие другие.

Но итогам прошлого спор
тивного сезона коллектив 
ремонтно-строительного уп
равления был признан по
бедителем в этом конкурсе. 
В нынешних соревнованиях 
лидеры остались верны себе. 
А  в личном зачете у- муж
чин первыми .были замести
тель начальника отдела 
сбыта С. •Непомнящих, ра
бочий Ж-КУ ' С. Гузаиров, 
крановщик вто|эого участка 
Г. Гарченко, у  женщин — 
работницы орса Е. Бура- 
чевская, Т. - - Жильченко, 
Н. . 'Руденко.

На развитие спорта на
целено внимание партийных 
и профсоюзных организа
ций, спорторганизаторо>в це
хов ■ и участков. Налажена 
своевременная, .хшформация 
о том, когда . и где будут 
проводиться . соревнования.

28 ' февраля в стране про
водятся Всесоюзный день 
лыжника и республикан
ский праздник «Лыжня 
России». Труженики лесо- 
промьппленного комбината 
активно готовятся к ним.

...Один за ДРУГИ1И отходят 
от стадиона «Восход» авто
бусы комбината, увозя пас
сажиров от городского шу
ма, суеты. Их ждет лыжня.

В. УСТИНОВ,
заместитель секретаря
парткома Томского ЛПК.

К а ж д ы й  

выходной 
—на старт

Этой зимой на заводе 
резиновой обуви прове
дено уже более 20 лыж
ных мероприятий. В них 
приняли участие 2,5 ты
сячи. работников завода. 
Около тысячи человек 
сдали нормы ГТО по 
зимним видам спорта. 
Это результат бо.пьшой 
работы по пропаганде 
физкультуры и спорта 
среди трудящихся.

Ежегодно заводская 
сборная команда по лы
жам принимает, участие 
в городских, областных 
соревнованиях и часто 
добивается призовых мест.
В результате за год лыж
ня заводча!^ «протяну
лась» на 80 тысяч кило
метров. .

На предприятии был 
организован клуб «тысяч
ников» и «пятисотников», 
который возглавил член 
спортсовета завода В. И. 
Пакулев. В клубе 15 че- •' 
ловек.

— В этом году. — го
ворит В. И. Пакулев, 
— каждый из нас про
шел по 800—900 кило
метров. До конца зимы 
свою обычную норму мы 
выполним.

Многие руководители 
заводских подразделений 
показывают пример в 
систематическом занятии 
<Ьизкультурой и спортом. 
Каждый выходной день 
во главе группы лыжни
ков цеха резиновой обуви 
можно видеть начальни
ка цеха М. Н. Коваль, се
кретаря партбюро Р. П. 
Дыдко, председателя це
хового комитета Л. М. 
Титевалову, секретаря 
комсомольской организа
ции ,Л. Смирнову.

— Какие планы на вы
ходные? — спросила я 
как-то работницу цеха 
В. Ф. Наумову, когда мы 
вместе возвращались до-̂  
мой с работы.

— Конечно, пойдем на 
лыжах в лгс. Что может 
быть лучше в такую за
мечательную погоду! — 
ответила Валентина Фе
доровна. — И обязатель
но всей семьей.

Таких энтузиастов в 
цехе резиновой обуви 
много. Поэтому не слу
чайно коллектив занял 
третье место в розыг- 

. гыше первенства ДСО 
«Тоуд».

Результаты соревнова
ний этого сезона говорят 
о том, кто работники за
вода резиновой обуви 
дрз'жат с лыжным спор
том всерьез. Опыт кол
лектива завода по разви
тию массового лыжного 
спорта одобрен горкомом 
КПСС. Есть рекорды, 
есть хорошее настроение, 
хорошее здоровье, необ
ходимое для успешной 
работы.

Л. ЛАЗАРЕВА.

Раннее солнце неторопли
во процеживает свои лучи 
сквозь густую сетку . посе
ребренной инеем хвои, вы
свечивает в морозной дымке 
красочные приветственные 
транспаранты, яркие одеж
ды участников очередного 
этапа эстафеты, которая 
проводится ■ в Ленинском 
районе под девизом «Спорт 
и труд рядом идут». Все 
здесь празднично — и не
обычный по фор.ме, срублен
ный из бруса терем лыжной 
базы, и .четкая планировка, 
и обилие броских указате
лей.

Ну и, конечно, обращает 
внимание тот особый спор
тивный комфорт, о создании 
которого немало побеспоко
ились в нынешнем сезоне 
руководители Ленинското 
района, учреждений и хо
зяйственных организаций. 
На лыжной базе «Сосновый 
бор» — большой прокат 
лыж, теплые раздевалки, 
буфеты. Все это создает 
приподнятое настроение,
привлекает в ряды поклон
ников массового лыжного 
спорта все новых людей...

П р а з д н и к  для всех
Сегодня здесь особый день. 

Приняв у деревообработчи- 
ков снежную эстафету, пол
ноправными хозяевами
лыжной базы стали коллек
тивы транспортных пред
приятий района: речного
порта, автоколонны № 2042, 
автошколы, ГАТП-2, авто
предприятия \  объединений 
«Союзтомскмелиостройтранс» 
и «Томскнефть».

Начало программы — эс
тафета руководителей пред
приятий. Несмотря на серь
езные претензии на лидер
ство со стороны представи
телей автоколонны № 2042, 
ГАТП-2, убедительную побе
ду в этом виде соревнова
ний занял «четырехуголь
ник» из автообъединения 
,«Союзтомскм е л и о ,0 т р о й- 
транс». Однако в дальней
шем «погоду» во многом 
стали определять речники. 
В лыжной гонке среди 
мужчин первое и второе

АРУЖАТ СО СПОРТОМ МАЛЫШИ
Р аботники  д о ш ко л ь н ы х  уч> . спортивньге развлечения на 

реж деннй  района стараю тся воздухе» подвнжньге и гры , 
п р и ви ть  своим воспитанникам  л ы ж н ы е  го н ки , которы е выяв- 
лю бовь к  занятиям  спортом , л яю т «сильнейш их».
Для это го  проводятся зим ние  У  Детей развиваю тся сила,

места заняли заместитель 
начальника правобережного 
грузового района порта В. А. 
Вититнев и старший дис
петчер речного вокзала Н. В. 
Лоскутов. Среди женщин на 
третье место вышла глав
ный экономист речпорта 
В. И. Орлова, а в семейном 
старте победу одержала 
семья начальника отдела 
труда и заработной платы 
этого предприятия Евгении 
Викторовны Трушниковой. 
И, наконец, в стартах малы
шей лидером стал .также 
«речник» — шестилетний 
Андрей Орлов.

Этот успех коллектива 
Томского речного порта не 
случаен. Последнее врем.ч на 
предприятии стало уделять
ся большое внимание разви
тию массового дыжного 
спорта. Перед началом ны
нешнего сезона в порту за
вершилось сооружение лыж
ной базы.

В Ы Н О С Л И В О С Т Ь ,  л овкость, они  
становятся  более смелыми, ре 
ш ител ьны м и, воспиты вается 
чувство  кол л ективизм а .

Проведены соревнования на 
пр и з  кл уба  «С неж инка», л ы ж 
ная го н ка  «М алыш ». А кти вн о е  
участие  в э т и х  состязаниях,

Хорошие результаты по
казали на спортивном пра
зднике «Спорт и труд ря
дом идут» коллективы авто
объединения «Союзтомскме
лиостройтранс», автоколон
ны № 2042, ГАТП-2.

Соревнования за'кончились. 
Команды участников полу
чили призы и памятные по
дарки. Взаимообогащающе- 
му  ̂ соревнованию предприя
тий — смежников в труде и 
спорте—продолжаться даль
ше.

Ю. МОЛОДЦОВ,

НА СНИМКЕ: заместитель 
начальника правобережного 
грузового района перво
разрядник В. Вититнев; 
главный экономист порта 
В. Орлова и инженер отде
ла капитального строитель
ства предприятия первораз
рядник А. Иванников.

' Фото автора.

ставш и х трад иционны м и, п р и 
няли ясли-сад №№ 37, 73, 71, 
65, 16, 27, 45. П ом огаю т м алы 
шам и родители. М ногие семьи 
соверш аю т походы в зим ний  
лес на л ы ж а х, где м ож но п о 
любоваться природой родного 
кр а я .

невкик
ИСКУССТВ

В Е Ч Е Р А  
К А М Е Р Н О Й  
и О Р Г А Н Н О Й  
М У З Ы К И

в  концертном зале фи
лармонии состоялись вечера 
камерной и органной музы
ки.

Прекрасную програ.мму 
предложил томским зрите- 
ля.м Д!тломант Междуна
родного конкурса органи
стов Борис Романов (г. Мо
сква). Он испо.тнил токкату 
и фугу ре-минор и . Фанта
зию со.ль-мажор Баха, кон
церты Вальтера и Баха — 
Вивальди. Все произведения 
были сыграны Б. Романо
вым темпераментно, с тон
ким чувством стиля и яр
кой регистровкой. Особенно
стью исполнительской мане
ры органиста является уди
вительно современное зву
чание произведений компо
зиторов X'VII—XVIII веков.

Встречи с органом • — всег
да открытие. В зале •— мас
са зрителей, которых инте
ресует устройство инстру- 
ментатиганта, количество 
труб и клавиатур для рук, 
имена выдающихся органи
стов. Ответы на многие воп
росы слушатели находят 
на выставке, развернутой

ЧЕТВЕРГ, 25 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.00. «Время». 8.55. «Отзови

тесь. горнисты!» 9.25, «Бес
смертная песня». Художествен
ный телефильм. 10.35. М. Глин
ка. «Большой секстет». 11.30. 
Новости.

С 11.35 до 14.15 •— перерыв. 
14.15 Новости. 14,30. Кино

программа. 15.15. С. Насид.’зе. 
Симфония № 5. 15,40. К нацио
нальному празднику Кувейта. 
Документальный телефильм 
«Кувейт. Века и дни». 10,35. 
«Шахматная школа». 17.05. 
Чемпионат мира по .лыжгтолгу 
спорту. Женщины. Эстафета 
4 V  5 км. ,

'ТОМСК
17.40. «Сельская новь». 

«Быть хозяином на земле». 
Передача 3-я. 1япп. Новости. 

МОСКВА
18.15. «Ленинский уннверси- 

тет миллионов». «Государство 
и профсоюзы». 1В.45. «Сегоднй 
R мире^. 19.00. «Содпужество». 
19.25. К 60-летию образования 
СССР.. ХудожестветшьпЧ фильм 
«Соната над озером». 21.00. 
«Время». 21.35. Концерт Госу- 
дапствеиного ансамбля наоод- 
нпй песни и танца «Ш ленск»

22.20. «Сегодня в мире».
22.30. Премьера докл’̂ менталь- 
ного телефильма «Река любви 
HameT'i*».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

12.00. «Испанский язык».
12.30. «Паш сад». 13.00. Кино- 
журнал. 13.10. «Зоология». 7-й 
класс. 13.35. «Я  служу на гра
нице». Х\"-дожественный фильм. 
15.00. Новости.

С 15.10 до 17.00 — перерыв. 
ТОМСК '

17.00. «Разрешите побеспо
коить». Телевизионный сати
рический журнал. 17.20. «Ф а
кел». Программа для молоде
жи. .

МОСКВА
18.15. Но'р'эпти .

ТОМСК
18.30. Лрограмгла локумен- 

та.тъных фильмов. 19.00. Но
вости.

МОСКВА
19.15. «Спокойной ночи, ма- 

.лыши!» 19.30. «Победители^, 
Клуб фронтовых доузей. 21.00. 
«Бремя>1. 21.35. «Прикажи се
бе». 2-я серия.

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ 
З акры ти е  гастролей Л е ни н 

гр а д ско го  го суд арственного  
акад е м и че ско го  театра драмы 
имени А . С. П у ш ки н а

25 февраля. «Предел возм ож 
ного» — 19-30.

ГШ  ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
1MI и Л З П О Р Т А

25 февраля. Цветной широ
коформатный ху/^жественный 
фильм «Бездна» (две серии) —

□ К 1 Ш Э
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
25 Февраля. «34-й скоры й »  — 

0. 10-45. 12-30, ■ 14-10, 16, 18-10. 
20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
25 февраля. «Смерть среди 

айсбергов» — 8-40. 10-20. 12.
13- 40. 15-20. 17. 18-40. 20-20.22.
«И гра в четы ре р у ки »  — 9
10-50. 12-40. 14-30. 16-20. ,18-10. 
20. 21-50. Зал ки н о х р о н и ки . 
К и н о кл уб  «Молодым супр угам »  
— 16.

«ОКТЯБРЬ»
25 февраля. «Кащ ей Бессмер

тны й»  — 10-30. «Смерть среди 
айсбергов» — 9. 10-50. 12-40.
14- 30. 16-20, 18-10. 20. 21-50.
«И гра в четы ре руки »  — 8-40, 
12-10. 14. 16. 17-50. 19-40. 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
25 февраля. «Иваново детст

во» — 13. «М иш ка  на Севере» 
— 9. 10-50. 12-40, 14-30. 16.
17- 50, 19-40. 21-30. «Хочу ве
рить» — 9-20. 11-10, 15. «Мя- 
чеха-С аманиш вили» — 16-50,
18- 30, 20-20. 22.

тут же, в зале. На ней пред
ставлена экспозиция нот, 
книг и грампластинок.

Порадовал любителей му* 
'зыки в эти вечера камер
ный оркестр филармонии, 
В этом сезоне коллектив 
возобновил свою работу и 
постоянно выступает на 
различных предприятиях, 
заводах и в клубах города.

Подлинное наслаждение 
получили слушатели от 
исполнения оркестром му- 
зьпси Генделя — крупней
шего немецкого композито
ра XV III века. Его кончер- 
то гроссо — увлекателъней- 
шая из Загадок старого ис
кусства для сегодняшних ис
следователей. а для люби
телей — это великолепные 
образцы музыкального ба
рокко, сложнейшие при ка
жущейся простоте по музы
кальному языку и своеобра*. 
зию формы.

Камерному оркестру уда-* 
лось создать в зале атмо
сферу эпохи исполняемых 
произведений. . Слаженность 
между группами инструмен
тов,. бархатный тембр звуча
ния струнных, вдохновлен
ность исполнителей не оста
лись  ̂не замеченными слу
шателями. Камерный ор
кестр—настоящий - союз му
зыкантов, влюбленных в 
свое дело и несуптих ра
дость людям.

С установлением в Том
ске органа значительно рас
ширились жанровые рамки 
концертных программ фи
лармонии, появились но
вые формы музыкального 
просветительства, пополни-' 
лась слушательская ауди
тория.

Т. КУПЕРТ, 
музыковед.

В С Т Р Е Ч И  
С М А С ТЕР А М И  
К И Н О

Во многих коллективах 
Томска за время творческо
го отчета побывала группа 
работников киностудии
«Грузия-фильм». Режиссе
ров, артистов приветствова
ли труженики нефтехим- 
ко.мбината, молодые, ученые, 
курсанты ТВВКУС, в кино
театрах города состоялось 
двадцать встреч со зрителя
ми.

Гости познакомили томи
чей с новыми лентами сту
дии: «Дом на Лесной», «Будь 
здоров, дорогой», «Как жить 
без тебя?», «Тифлис — Па
риж и обратно». Эти филь
мы посмотрели более 30 ты
сяч человек.

В кинотеатре им. М. Горько
го состоялась заключитель
ная встреча грузинских ки
нематографистов с то.мича- 
ми. Начальник областного 
управ.дения i кинофикации 
А. Е. Кудинов поблагодарил 
гостей за большую работу, 
проведенную ими по эстети
ческому воспитанию трудя- 
Щ11ХСЯ. молодежи. Замести
тель поедседателя гориспол
кома Н, А. Шнурко вручил 
мастерам кино памятный 
адрес, а моло1ая работница 
завода измерительной аппа
ратуры Наташа Сергеева от 
имени всех зрителей пода
рила сувениры. С ответным 
словом выступил народный 
артист Грузинской Г.СР 
Вахтанг Кикабидзе, побла
годаривший за теплые встре
чи на томской земле,

А, ЕФИМОВ.'

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

«ПИОНЕР»
25 февраля. «Р уки  вверх!» — 

9, 11, 13. «Баллада о дереве и 
розе» — 15, 17. «Смотри в
оба» — 19. 21.

«СИБИРЯК»
25 февраля. Мультсборник 

№ 117 «'Ученые ры боловы» — 
9-20. «Звездны й и нспектор»  — 
11. 12-40, 14-20, IB. 17-40. Кино
панорама «М арт-82». В заклю
чение — художественный 
фи.льм «Кольцо из Амстерда
ма» — 19-10, 21-10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

25 февраля. «Пора кр а сн ы х  
яблок»  — 17. 19. 21. .
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П

25 февраля. «В еликий само
ед» — 17-20, 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
25 февраля. «Свидетельство 

о бедности» — 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
25 февраля. «На Гранатовы х 

островах» ----- 14. 16, 18. 20.

Школа рабочей молодежи
№ 13 приглашает выпуск
ников на традиционный ве
чер встречи, который состо
ится в здании школы 27 
февраля, в 19 часов.

27 февраля Конпеотный зал 
СИМФОНИЧЕСКИЙ 

КОНЦЕРТ .
Шостакович — Первая 

симфония.
Глиэр — Концерт для го

лоса с оркестром.
Чайковский — Увертюра- 

фантазия «Ромео и Джуль
етта».

Исполнитель — 
Томский симфонический ор= 
кестр.

Дирижер — .заслуженный 
деятель искусств Тат. АССР, 
лауреат Госудаоственной 
премии Тат. АССР

Виталий КУЦЕНКО
Солистка — заслуженная 

артистка РСФСР и Тат. АССР 
Лариса БАШКИРОВА.

Начало — в 19 час. 30 мин.

Томский областной театр 
кукол

23 февраля ДК ТЭМЗа 
«БУКА»

Начало — в И и 13 часов.
Билеты продаются в кас

се ДК ТЭМЗа за час до на
чала спектак.чя. .

■ Томский орденов Октябрьской Революции и Трудового 
Красного Знамени государственный университет им. 
В. В. Куйбьппева ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на замещение 
вакантных должностей профессорско-преподавательского 
состава:

заведующих кафедрами: физиологии человека и жи
вотных, цитологии и генетики, общей физики; 

профессора кафедры оптики и спектроскопии; 
доцентов кафедр: педагогики и психологии, граждан

ского права и процесса, уголовного права, уголовного 
процесса и криминалистики, трудового, колхозного, зе
мельного права и правовой охраны природы;

старших преподавателей кафедр: почвоведения и агро
химии, вычислительной математики, физической меха
ники;

ассистента кафедры экспериментальной физики. 
Документы на конкурс принимаются в течение двух 

недель со дня опубликования объявления в газете по ад-̂  
ресу: 634010, г. Томск, пр. Лешета, 36, унивегюитет, учеб
ная часть.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТРЕСТА «ТОМСКГОРГАЗ!»
Обнаружив запах газа в квартире, подъез.де. подвале 

газифицированного дома, не оставайтесь равнодушными, 
немедленно принимайте меры.

Необходимо:
погасить отопительную печь;
прекратить пользоваться газовым оборудованием, за

крыть все газовые краны;
выключить нагревательные ;электроприборы, обеспе

чить усиленное проветривание помещения и охрану за
газованного места;

удалить всех .дюдей;
позвонить в аварийную службу треста по телефонт 04.
Нельзя:
зажигать спички, курить, включать и вык.лючать 

электроприборы и освещение.
Трест «Томскгоргаз».

Бюро по трудоустройству 
населения объявляет набор 
на шестимесячные курсы 
продавцов. Принимаются 
лица с образованием 10 
к.дассов. Во время обуче
ния выплачивается стипен
дия 60—72 рубля в месяц.

Принятые на курсы поль
зуются льготами при посту
плении в Томский техникум 
общественного питания и за
очный институт советской 
торговли.

За направлениями на уче
бу обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, в бюро по 
трудоустройству; те.д. 3-48-64.

Меняю полублагоустроен- 
ную квартиру (20 кв. м) в 
г.' Криво.м. Роге на одноком
натную б.пагоустроенную и.ии 
равноценную в г. Томске.

Обращаться; г. Томск, 
тел. 3-49-62 (в рабочее вре
мя) или 91-14-92 (после 19 
часов), к Стоянковой.

Городское. бюро по тру
доустройству населения сов
местно с Воснторгом-644
срочно приглашают на по
стоянную работу: начальни
ка планового отдела, бухгал
тера складов, счетовода- 
калькулятора, кладовшддка 
продовольственного склада, 
экспедитора, мастеров воен
ного пошива.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, в бюро по 
трудоустройству. Справки по 
телефону 3-27-17, отдел кад
ров.

Ректорат, партком и кол
лектив юридического фа
культета Томского государ
ственного университета вы
ражают соболезнование за
ведующему кафедрой, до
центу М. К. Свиридову по 
поводу смерти отца 

СВИРИДОВА
К он ста нти на  Ивановича»

§
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